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НЕУСТАННО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
ОБОРУДОВАНИЕ

В дсхкладе на июльо1М)м Пленуме ШС 
КПСС «О задачах по дальнейшему 
подъему промышлешности, техниче
скому прогрессу и  улучшению организа
ции производства» Н. А. Булганин ука
зал: «Внедряя новую технику во все от
расли промышлеганости. мы должны так
же всешефно улучшать использование 
имеющейся на наших предприятиях тех
ники. Опыт работы по1казывает, что за 
счет модершшции существующего о^р у . 
девания производительность его может 
быть ^"велнчена в полтора —  два раза».

Модернизация должна обеспечить наи
более полное использование оборудова. 
иия, расширение его технологического 
применения, упрощение обслуживания 
оборудования и увеличение межремонтных 
периодов, повышение износоустойчивости 
и надежности действия отдельных частей 
и  узлов машин и станков.

Там, где совершенствованию оборудова
ния уделяется надлежащее внимание, где 
руководители предприятий мобилизуют 
коллектив на лучшее использование тех
ники, там постоянно растет съём продук
ции с имеющихся ставков, с существую
щих производственных площадей.

Значительная работа по модернизации 
оборудования проделана на подпшшшко- 
вом заводе.

В автоматном цехе завода за последнее 
время была проведена большая модерниза
ция восьми кногошпиндельных автоматов. 
Были также модернизированы два автома
та, не работавшие ipanee из-за ря.та конст
руктивных недостатков. В настоящее вре
мя усовершенствуются шесть автоматов 
устаревш'их конструкций. Проведение этих 
работ позволило выйти цеху из отстаю
щих в передовые. Значительной модерни
зации подверглось оборудование и других 
цехов завода. В шариковом цехе только от 
модернизации пресса для штамповки за
клепок, лредложетгноя работниками цеха 
тт. Ваатьгм и  Цветковым и коиструкто- 
рюм отдела главного механика тов. Кудоя- 
юовым, падучена ^ххдовно-годовая экономия 
в 10.000 рублей.

Завод наметил в конце нынешнего и в 
1956 году модернизировать 28G станков с 

4  обишми затр<1т:ши в 500 тысяч рублей. 
^  При этом особое внимание бу.тет обрап1ело 

на места» производства.
•  ̂ Проведены некоторые iwooth по усо- 

г.еригенствоьанию оборудования на заводах 
«Сибэлектромотор» и «Томкабель», на 
карандаигнон фабрике и на ряде других 
предприятий.

Но это отдельные успехи. Па многих 
же предприятиях нашей области модерни- 
защья оборудования ведется неудовлетво
рительно. Есть еще немало руководителей, 
которые возлагают все надежды на новую 
технику и не желают заниматься совер
шенствованием имеющегося оборудования. 
Есть такие руководители на электромеха
ническом заводе, на заводе режущих инст
рументов и  на ряде других заводов и фаб
рик.

В п>'бл1гкуемом в сегодяяпгнем номере 
нашей газеты выстутглении мастера жнет- 
ру.мента.тьноро цеха электромехан1ического 
завода тов. Соколова говорйт(5я о том, что 
в цехе до сих лор не изжит ручной труд, 
хотя многие трудоемкие операции можно 
было бы механ'пзп-ровать, приспособив для 
этого имеющееся оборудование. Пз-за то
го. что не модернизированы универсаль
ные станки, рабочие в цехе, за исключе- 
ние^г немногих, не имеют возможности 
пщгменять скоростные режимы обработки. 
По руководители цеха, группа механика 
и работники отдела глашюго механика за
вода упорно не желают заниматься модер
низацией станочного парка. Такое же по- 
.тоженне сложилось в цехах Кг 1 ж iNI 2 
завода.

Плохо исатользуется имеющаяся техни
ка в арте.;1ях облпро.мсовета и в мехазшче- 
ских мастерских многих леспромхозов об
ласти. Технический отдел обли'ромсовета, 
работники комбината «То’млес» плохо по
могают подведомственным предприятия^! в 
деле совершешетвованля парка машин н 
механизмов.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал на 
-------------------------- п

необходамость непрерывно повышать про- 
изводательноеть действующего оборудова
ния и значительно увеличить выпуск 
продукции с имеющихся производствен
ных площадей. Успешно решать эту зада
чу можно будет только тогда, когда рабо
та  по модернизации будет зажимать одно 
из ведущих мест в общем комплексе орга
низационно-технических мероприятий, 
когда вопросы со|0ершенствования техники 
будут органически входить в состав тех 
вопросов, над решением которых трудятся 
как инженерио-технические работники, 
так и весь коллектив предприятия.

Возглавить работу по модернизации 
должны работники конетружторских в 
технических отделов, отделов главного 
■механика. Необходимо строго планироззать 
эту работу с учетом «узких мест» произ- 
мдетва. Совершенствование станка тре
бует меньше материальных затрат и вре
мени, если оно производится в период 
планового ремонта. Поэтому важно, чтобы 
механики цехов, ремонтники, которые хо
рошо знают слабые места того или иного 
станка, вносили при ремонте творческие 
коррективы в его конструкцию, улучшали 
эксплоатационные качества оборудования. 
С этой целью следует укрепить и  расши
рить ремонтные цехи предприятий.

Значительное место в совершенствова
нии оборудования должна занимать малая 
модернизация, которая не требует ни зна
чительной технической по.дготовки, ни 
серьезных затрат на ее осуществление. 
Практика показывает, что только за счет 
пе^вода приводов станков е плоскоремен
ной передачи на клиновую, укрепления 
фундаментов, увеличения диаметра шки
вов передачи, замены подшипников и 
клиньев возможно увеличить мощность 
оборудования, поднять производительность 
труда, снизить простои и увеличить меж- 
ремонтшые периоды. Между тем, можно 
привести много примеров, когда рабочие 
не лшгут применять скоростные режимы 
обработки и в частности силовое резание, 
когда станки часами простаивают только 
'Из-за того, что такая модернизация в це
хе не проведена.

Неиссякаемый источник технического 
прогресса —  это творческая инЕщиатива 
масс. Успешная работа по модернизация 
оборудования немыслима без актив-ного 
участия в ней рационаллзато'ров и изоб
ретателей. Е ^ ь  немало примеров, когда 
рационализаторы, тесно связанные с про- 
1ГЗВОДСТВОМ. решали сложные технические 
проблемы, добивались улучтекня исполь
зования оборудовалшя. Слесарь подшитши- 
кового эаво.та тов. То1и1Лин, шлифоваль
щик электромеханического завода тов. Лы- 
рйн, мастер завода режущих инструмен
тов тов. Лапин и многие другие предло
жили немало ценных усовершенствований, 
которые позволили резко поднять произ
водительность станков, повысить качество 
прод^тщшп. улучшить условия труда.

Нсобхо.тимо всячески поддерживать 
творческую активность рационализаторов 
и изобретателей, направлять их деятель
ность на решение первостепенных задач.

Бюльыг\"ю помощь предприятиям в деле 
дальнейшего техн1гческого прогресса мо
жет и должна О'казать организация обме
на передовым опытом модернпзации обо
рудования. Нужно noROtHHHTb с таким по
ложением, когда на одних заводах не зна
ют, что делается на других предприятиях. 
Подшипниковый завод накопил значитель
ный опыт модернизации ую 1версальных 
станков, автоматов и пол^'автоматов. Од
нако этот опыт не стал достоянием дру
гих предпрпятиЁ города Томска.

Задача па1ртипных организаций— ^поста
вить под неослабный контроль работу по 
ул^'чшенпю использования имеющегося 
оборудования, искоренять факты консер
ватизма и бюрократизма в этом важном 
деле, всячески поддерживать творческие 
начинания новаторов производства.

Рабочие и работницы, инжеиерно-тех- 
кпческиб работники промышленности, со
вершенствуйте оборудование, увеличивай
те выпуск продукции с имеющихся произ
водственных мощностей!

□  □ --------------------------

по Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Прием Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым членов 
французеной парламентской делегации

22 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин п  член 
Презш.шума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев П1шнялп в Большом Кремлев
ском Дворце членов французской 'Парламентской делегация, гостящей в Советском 
Союзе по приглашению Верховното Совета СССР..

На приеме присутствовали глава делегации —  Председатель Национального 
собрания Франщги Пьер Шнептер и члены делегации Андрэ Мерсье, г-жа Жакуымю- 
соме-Патеногр, Венсан Бадп, Алекс Р^тбер, Эдуард Делре, Раймон Шмигглэн, Пьер 
Гарэ, Жан Пюпа, Робер Обэ, Эдмон Баррашен, Альбер Газье, Роже Удэ, Антуан Гит- 
тон, Жан Кань. Омер Капель, Пьер де ла Гонтри, Мамаду Дяа.

Н. А. Булганин тепло приветствовал гостей, заявив, что приятно видеть их в 
Москве. Затем состоялась дружеская, откровенная беседа, продолжавшаяся около 
трех часов.

Н. С. Хрущев п Н. А. Булганин ответили ою просьбе фраяц^’эских парламен
тариев на поставленные ими вопросы. Omi высказали советскую точку зрения по 
вопросу о п п я х  и возможностях дальнейшего развития торговых отношений мезцу 
Советским Союзом и Францией на взаимовыгодной основе без какой-.тибо дискрими
нации, по вопросам смягчения международной напряженности и упрочения мира, 
по германской проблеме, о положении на Дальнем Востоке.

Н. С. Хр'^тцев попросил передать наилучшие пожелания французскому народу, 
пожелал укрепления дружбы между францреким и советским народами и всеми 

^  народами.
jfc Отметив, что он разделяет все сказанное Н. С. Хрущевым, Н. А. Булганин 

передал от имени Советского правительства дружеский привет французскому народу.
На беседе Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева с членами делегации французско

го парламента присутствовали Председатель Совета Союза Верховного Совета СССР
A. П. Волков, Председатель Совета Нацпональностей Верховного Совета СССР
B. Т. Лацис, заместитель Министра иностранных дел СССР В. А. Зорин, а также
Чрезвычайный п ПолН'Омочный По(М)л Франции в СССР Л. Жокс, советские п фран
цузские журналисты, (ТАСС).

В ЧЕСТЬ ДНЯ 
ТАНКИСТОВ

25 сентября —  День ташкистов. В во
инских частях, на предприятиях, в уч
реждениях и учебных заведениях Москвы 
проводятся доклады, беседы и лекции о 
славной истории бронетанковых и меха- 
■низированны.х войск Советской Армш1 , о 
подвсагах танкистов в годы Великой Оте
чественной войны. Д'оклады и беседы уже 
состоялись в парке культуры н отдыха 
имени Дзержинского, в цехах автозавода 
имени Сталина. «Динамо» имени Еировз, 
«Серпа и мо.1 ота» и других предприятий.

В клубах, домах и  дворцах культуры 
устраиваются встречи с героями Советско
го Союза, участниками Великой Отечест
венной войны. В Центральном Доме Со
ветской Армии имени М. В. Фрунзе от
крыта выставка литературы о героических 
делах танкистов.

Во многах первичных организациях 
Добровольного общества содействия армии,' 
авиации и флоту смонтированы фотовит
рины, отобрчгжающпе жизнь п учебу бой
цов бронетанковых и механизированных 
войск Советской Армии.

(ТАСС).

Началась эксплоатация 
Лобановского 

месторождения нефти
м олотов , 22 сгагг»бря. (TACJC). Геио- 

гами об'ьедпнения «Молотовнефть» недав
но было открыто новое Лобановское ме
сторождение нефти в нескольких километ
рах от города Молотова. Сейчас здесь соз
дан самый молодой в стране нефтепрозш- 
сел с фонтанирующими скважинами. Экс- 
шоатаадонники промысла уже отправили 
первый эшелон жидого тол.аива.

Со сдачей в экеллоатацяю Лобашквекого 
месторождения добыча нефти на Западном 
Урале заметно возрастет.

Сегодня состоялся митинг работников 
промысла по случаю сдачи предприятия в 
экшлоатацию.

Колхозы и совхозы Балашовской области 
в полтора раза перевыполнили план сдачи 

хлеба государству
Колхозы И совхозы Балашовской области, выполняя исторические решения 

ЦК КПСС и Совета Министров Союза ССР об увеличеншг производства зерна и дру
гих продуктов сельского хозяйства, в текущем году расширили посевные Пv^oщaди 
наиболее высокоурожайных культур и  вырастили х-ороший урожай хлебов, кукуру
зы, подсолнечника, сахарной свеклы, горчицы.

Выполнив государственный план хлебозаготовок в августе, колхозы и соиозы 
области дополнительно сдали и  продали государству 14,7 миллиона пудов зерна. 
Пшеницы сдано 160 процежови крупяных культу(1— 125 процентов к  плану. Сдача 
хлеба государству продолжается.

Работники колхозных п совхозных животноводческих ферм добшнсь повыше- 
нпя продуктивности скота и  птицы, а также роста товарности животноводческих 
ферм. В текущем году на 10 сентября сдано и  продано государству больше, чем в 
1954 году: молока —  на 186 тысяч цеятнеров, мяса —  на 2 тысячи центнеров 
и яиц —  на 3,3 милли-оиа штук.

Колхозы и совхозы Пензенской области 
досрочно выполнили государственный план 

хлебозаготовок
Колхозники, работники МТС и  совхозов Пензенской области при активной по

мощи рабочих, ннженерно-техжгческих работников и служащих городов и  районных 
центров, ©ыпо.'гняя исторические решения Пленрюв ЦК КПСС по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства, широко развернув социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок. Колхозы и совхозы области, под- 
|СЧ11тав свои возможности, приняли на себя обязательство сдать государству допол- 
В]Ггельно не менее 3,6 миллиона пудов х.теба, в счет этого количества уже сдано 
1,3 миллиона пудов зерна. В настоящее время колхозы и совхозы об-дасти заверша
ют уборку крупяных культур, приетуиЕлп к уборке сахарной свеклы, конопли, 
картофеля и других сельскохозяйствеииых кудьту'Р,

Проявляя заботу об урожае будущего года, колхозы и совхозы области в луч
шие агротехнические сроки, с хоропшм качеством полевых работ закончили сев 
ОЗИМЫХ культур, ведут подъем зяби под весь яровой клин, очищают и засыпают 
семена на по.тную потребность для весеннего сева 1956 года.

Колхозники, работники МТС л  совхозов Пензенской области настойчиво борют
ся за дальнейший подъем общественного животноводства, за досрочное выполнение 
планов сдачи государству молока, мяса я  шерсти. За время с 1 октября 1954 года 
по 1 сентября 1955 года надой молока в колхозах увеличился на 29 процентов.

В целях обеспечения дальнейшего роста продуктивности животноводства, кол
хозы и совхозы области ведут работу по заготовке кормов. В текущем году будет 
заготовлено грубых и сочных кормов значительно больше, чем в прошлом году. В 
настоящее время завершается скирдование соломы и развернуты работы по уборке 
и силосованию кукурузы. Для закладки силоса в колхозах построены силосные 
сооружения еасжостью более, чем на 1 миллион тонн, в том ^шеле капиталь
ные— на 407 тысяч тонн, ведутся работы по 1ремонту и строительству животновод- 
чоевих помещений с том, чтобы хорошо провести зимовку скота.

В С Е С О Ю З Н Ы Й  К О Н К У Р С  
Н А  Л У Ч Ш И Й  К И Н О С Ц Е Н А Р И Й

В целях широкого привлечения совет
ских писателей и начинающих авторов в 
созданию киносценариев художесгвенных 
фильмов, подготовляемых к 40-летию Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции, Министе’рсгво культуры СССР и 
Союз советских писателен СССР приняли 
решение провести Всесоюзный конкурс на 
лучший киносценарий.

Сценарии, представ-тяемые на конкурс, 
-лО?ут-оыть посвящены темам героической 
истории Советского государства и совре
менной жизни советского общества.

В сценариях на исторические темы 
ДО.ТЖНЫ найти отражение —  героизм рос. 
сийского пролетариата и ленинской 
партии в период подготовош п проведения 
Ве.1икой Октябрьской социалистической 
революции; основные этапы борьбы тру
дящихся Советского Союза под руковод
ством Коммунистической партии за победу 
сощ1а.1 истическО|ГО строя в СССР; великие 
д(х:тижеиия советского народа за годы со
ветской власти.

В сценариях на современные темы 
должны найти отражение героигчеекие де
ла советокого народа, решающего задачи 
развития тяжелой инд^-стрпи и техниче
ского прогресса, борющегося за подъем 
сельского хозяйства, науки и культуры в 
нашей стране, должны быть показаны но
вая жизнь и новый быт советских людей.

В сценариях, представляемых на кон- 
ктрс, должны быть созданы правдивые и 
яркие образы наших современников —  
передовых людей рабочего класса, новато
ров производства, тружеников сельского 
хозяйства, советской интеллитенци!и —  
образы, пт^'бово раскрывающие богатый 
духовный мир советских людей, ©се мно
гообразие их трудовой деятельности, об
щественной и личной жизни.

На конкурс принимаются оригинальные 
спенапзии полнометражных художественных 
фильмов, написанные в любом жанре 
(эпопея, драма, комедия п т. д.).

Конкурс объявляется открытым. Он 
проводится с  1 октября 1955 года по 
1 ноября 1956 года.

Букоагасн, направляемые на конкурс, 
представляются авторами на любом из 
государственных языков 16 союзных рес
публик СССР, под девизами.

JvoHKi'pc проводится в два тура. Пер
вый (отборочный) тур проводится в союз
ных республиках, и сценарии, одобренные 
республиканским жюри, пост^шают на 
второй тур —  на рассмотрение жюри Все
союзного конкурса.

Министерством культуры СССР и секре
тариатом Союза советских писателей ут. 
верждено жюри Всесоюзного конкурса на 
лучший киноеценар1ий под председатель
ством А. А. Суркова.

Но конкурсу устанавливается 18 пре
мий: 3 первых премии по 100 тые. руб
лей, 5 вторых премий по 60 тыс. рублей, 
10 третьих премий по 40 тыс. рублей и 
15 поощрительных премий по 10 тыс. 
рублей.

Указанные премии прясу'ждаются Все
союзным жюри конкурса.

Киностудии, принимающие к постанов
ке премированные или отмеченные жюри 
Всесоюзного конкурса сценарии, приоб- 
.ретают их у авторов на основаншг суще
ствующих договорных У'СЛО!ВИЙ.

Срок представления p̂ ’KOinneefl —  до 
1 аазгуста 1956 года.

Решения жюри Всесоюзного конкурса 
на лучш;гй киносценарий будут оцубли- 
кованы не позднее 5 ноября 1956 года.

Подробные условия конк^чреа щ ’блику- 
ются в газете «Советская культура».

Москва. На за:воде «Манометр» ве
дется большая работа по созданию и мо. 
дернизации приборов для измерения и 
автоматичеокого регулирования темпера
туры, расхода и давления жидкостей и 
газа.

Создан новый манометр для измере
ния сверхвысокого давления — до 16 
тысяч килограммов на квадратный сан
тиметр. Освоен серийный выпуск модер- 
низирован'ных электронных потенциомет
ров и уравновешенных мостов для ре  ̂
гулкрования температуры — более точ
ных и надежных в работе, чем сущест
вующие. Заканчиваются иопытания ново
го вторичного электронного прибора для 
измерения, регулирования и суммирова
ния расхода и давления жидкостей и га
за. а также дистанционного датчика, ко
торый дает воз.можность управлять этим 
ириборо.м на расстоянии в несколько ки
лометров.

На сни.мке: передовики производства 
сборщицы Е. Ф. Евтюхова (слева) и 
Е. И. Бубнова, вьшолняющие норму в 
среднем на 180 процентов, собирают 
новые электронные потенциометры.

(Фотохроника ТАСС).

НАРВА ВОШЛА 
В БЕТОННОЕ РУСЛО

НАРВА, 21 сентября. (ТАСЮ). На строа. 
тельстэе Нарвекой ГЭС завершены все 
работы на деривационном (иодводящем) 
канале, и сегодня начато его затопление. 
Мощный козловой крал поднял 50-тонныи: 
затвор малой плотины, и нарвекая вода 
устремилась в новое бетонное ложе.

Канал длиною около 2,5 километра про
ложен в обход водопадов и порогов по 
правому берегу |ревн Нарвы. Он предна
значен для подачи воды из водохранилища 
к турбинам гидроэлектростанции. Про
пускная способность его —  800 кубомет
ров воды в секунду.

Канад построен досрочно. Его бетонное 
днище навечно скрылось под водой.

Затопление нового искуоственлого рус
ла реки продлится трое суток. Недалек 
час, когда по высоковольтным линиям 
электропередач пойдет ток с Нарвевой 
ГЭС.

20 лет
на колхозной ферме

РЫБНОЕ (Рязанская область), 22 сен
тября. (ТАСС). Жители села Вакзшо отме
тили 20-летие работы на ферме колхоза 
имени Тельмана дояров А. Б. Абаншшй и 
А. К. Сенаторовой.

За эти годы доярка Абанина надоила 
600 тысяч килограммов молока, а доярка 
Сенаторова —  500 тысяч. В текущем 
году надой на каждую корову у Лбанвнон 
превысил три тысячи килограммов, а у 
Сеятаяоровой составляет около 2.500 кило- 
граммО'В.

Обком КПСС н  облисполком поздравили 
дояров с их трудовым юбилеем и награ
дили почетными грамотами. Нмена обеих 
дояров залесены -в областную книгу поче-

Краснодарсасий край. Второй год уча
ствует во Всесоюзной сельскохозяйствей- 
ной выставке свинарка колхоза имени 
Сталина, Курганинского района, Т. Е. 
Пенсшова. Многие животноводы страны 
перенимают ее передовой опыт по выра
щиванию поросят. В прошлом году 
Т. Е. Пекшева вырастила 230 поросят 
от 10 свиноматок. Свинарка добивается 
таких успехов благодаря тщательному 
уходу за животными, применению в ра
ционе разнообразных питательных кор
мов. Кукуруза составляет 55—60 про
центов годового рациона. В течение поч
ти Boeiro круглого года свиньи содержат
ся на сеяных пастбищах. Для поздне. 
осеннего и ранневесенпего выпаса на 
каждую свиноматку посеяно по 0,10 
гектара земляной груши.

Первый опорос ньшешнего года уже 
дал хорошие результаты: от десяти сви- 
'номаток получено 123 nopooeaiKa. Т. Е. 
Пекшева за полугодие заработала 623 
трудодня и получила авансом 1.869 ки
лограммов пшеницы. За первый опорос 
в (качестве дополнительной оплаты ей 
выдано девять поросят двухмесячного 
возраста.

На снимке: свинарка Т. Е. Пекшева.1 
(Фотохроника ТАСС).

ОБРАЗЦОВО п о д го тов и ться  К ЗИМОВКЕ СКОТк

П р о ш л о г о д н и е  о ш и б к и  п о в т о р я ю т с я
Многие колхозы Колпашевевого района' 

в прошлом году неудовлетворительно под- 
готовп.тись к  зимовке скота. Скот зимовал 
в грязных, холодных дворах, уже в пер
вые зимние месяцы не хватало кормов. Все 
это плохо сказалось на росте поголо'вья и 
продуктивности скота.

Ео.тхознякл сельхозартели имени Жда- 
нО'ва с горечью вспО'Минают, что в их 
хозяйстве за зиму пало много голов круп
ного рогатого скота, овец и свиней. Па
деж скота был допущен на фермах сель
хозартелей шменн Ленина, имени Молото
ва, имени Калинина и в ряде других.

Из уроков прошлого года руководдггелл 
ряда колхозов сделзчли соответствующие 
выводы и в нынешнем году заблаговре
менно стали готовиться к зимовке скота. 
Правление сельхозартели имени Маленко
ва, в первую очередь, позаботилось о соз
дании прочной кормовой базы.

—  20 августа мы заве-рпшлп вьгаолне- 
ние плана по заготовке сена, усиленными 
темпами ведем закладку силоса, —  рас
сказывает председатель артели тов. Кар
пов. —  Вся cojpOMa с полей будет заскир
дована. это явится дополнительным источ
ником грубых кормов. Колхоз имеет типо
вые свотопомещения, ведутся работы до 
их ремонту.

Неплохо готовится в зиме животноводы 
селыовартелн «За коммунизм». Колхозни
ки за.ванчивают закладку силосной ма(^сы. 
завершают вьгаолнение плана заготовки 
сена. Недавно колхозники выстроили ти
повой телятник на 120 мест.

Но таких примеров в Еолпашевском

районе немного. Во (многих колхозах по
вторяются ошибки прошлого года, и под- 
готчхвка к зимовке скота отодвигается на 
более поздние сроки. В раГюне крайне не
благополучно обстешт дело с заготовкой 
грубых и сочных кормов. План скирдот- 
ння сена выполнея немногим больше, чем 
на 70 процентов, а зЗ'Клалви силоса —  
на 46,2 процента. Чажемтовевая МТС 
располагает достаточным количеством се
ноуборочной техники, но используется 
она крайне плохо. В ряде колхозов 1 ?)ав- 
торные сенокосилки простаивают но тех
ническим неисправностям или дз-за пло
хого ш  обс.'П’жнвания со стороны колхо
зов. В колхозе «Искра Ильича» трактор
ными сеновосилвамн скошено за все вре
мя всего 150— 200 гектаров трав. Боль
шую часть времени машины простаивают 
из-за разного рода неполадок. Такое же 
положение и  в сельхозартелях имени 
Фрунэе, имени Димитрова, «Пуч'ь лени
низма».

Угрожающее положение с заготовкой 
кормов складывается в колхозах имени 
Калинина и «Путь Ильича», не обслужи
ваемых машинно-тракторной станцией. 
Здесь остались нескошенными травы е 
площади более 65 гектаров, а  сенокос 
превратился. В колхозах имени Микояна, 
и.чени Жданова также прекратили заго
товку кормов и закладку силоса. Предсе
датели этих артелей тт. Панов, Лемешев 
сетуют на нехватку рабочей силы, хотя 
многие колхозники больше занимаются 
сбором ягод и орехов, чем работают в кол
хозе.

Плохо организовано де.то с подготовкой 
к зиме животноводческих помещений. 
Многие животноводческие постройки при
шли в ветхость, требуют текущего и ка- 
П'нтального ремонта, однако правления ря
да сельхозартелей эту работу не органи
зуют. В колхозах имени Ленина, имени 
Жданова скотные дворы давно нуждаются 
Б капитальном ремонте, захламлены прош
логодним навозом, грязью. Ремонт и очи
стка их не организованы, строительстк) 
новых скотопоогещений не ведется. По
стоянной строительной бригады в этих 
колхозах лет. Поэтому постройка коровни
ка в колхозе имени Молотова длится уже 
три года, но конца этой работы не видно. 
Хуже того, недостроенное здание уже нуж
дается в ремонте. Пз-за отсутствия заго
товленного леса и  пиломатериала не за
кончено етроптельство телотника и коров- 
!Еика в колхозе имени Калинина, свинар
ника и шуовни'ка —  в колхозе имеаги Ми
кояна.

Строительство скотопомещений в боль
шинстве колхозов срывается, и ыногае 
объекты, в которых так нуждается обще
ственное животноводство, при таких тем
пах вряд ли будут пущены в эксплоата- 
цию к  началу зимовки.

Ходо̂ ! подготовки к зимовке скота, 
строительством и ремонтом животноводче
ских помещений в районе, по сути дела, 
никто не руководит. Руководите.ти отдела 
сельского и  колхозного строительства при 
Колпашевском горисполкоме тт. Цуканов и 
Шадрин за'кпмаются большей частью зти- 
еашем разного рода директив и составле

нием планов, а дальше этого у них дело 
не идет.

Неудовлетворительно выполняет свои 
обязательства по строительству в колхо
зах ряд шефствующих над колхозами ор
ганизаций и предприятий юрода. Это в 
первую очередь относится к руководите
лям Еетского лесозавода и Еопы.ювского 
шпалозавода, леспро.мхозов.

Успех в проведении зи)говки скота 
решается именно сейчас, в дни подготов
ки к ней. Промед-тевие в этом деле может 
снова привести к плаче®ным рез^'льтатам, 
как это бьшо в прошлом году. Руководите
лям Колпашевского горкома партии и го.р- 
П'ополкома в зшгнпй период пришлось при
ложить немало усилий, чтобы спасти скот 
от гибели. В(шроса.У'И зимовки скота они 
занима^гись зимой, а как только скот вы
шел на пастбища, вопросы подготовен к 
зимовке сошли с повестки дня. Руководи
тели Чажемговевой МТС, управления 
сельского хозяйства перестали бывать на 
фермах, запустили организаторскую рабо
ту среди животноводов. В ответствеяный 
период подготовки к зимовке отбы.та в от
пуск главные зоотехники Чажемтовекои 
МТС тов. Шугаакова и управления сель
ского хозяйства —  тов. Жумаева, главный 
ветврач тов. Жакова.

Партийные, советские и  сельскохозяй(?г- 
венные органы Ко.тпашевевого района дол. 
жны принять решителтшые меры к тому, 
чтобы обеспечить скоту сытную и тш.тую 
зимовку.

В. ИВАНОВ.
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П Д Р Т И Й Н Н Я  ж и з н ь
РЕШАЮЩЕЕ УСЛОВИЕ УСПЕШНОГО 

ПРОВЕДЕНИЯ ПОЛЕВЫХ РАБОТ
Ин-стфткщхжая луушга Томского . ___

ма КПСС по зоне По|роспвской МТС перед 
нанало-м уборяи хлебов наметила 1ряд ирак- 
тичеааих мероприятий, наяраалетш х на 
организованное щхгведеане полевых работ 
в саитые « ро>е л  и на юорочноо вш олне- 
нне плана хле^аготовок.

Учитывая уп^тцения и ошибки прошло
го года, мы стремились организовать де
ло так, чтобы создать все необходимые ус
ловия для широкого развертывания социа
листического еарешновашия занятых на 
уборке механизато1ров и колхозников.

Перед выходом комбайнов на поле было 
проведено совещание комбайнеров, обсуЖ' 
лен доклад о решениях июльского Пленума 
ЦК КПСС и задачах коллектива МТС на 
уборке урожая. На этом совещании ком
байнеры взяли на себя конкретные социа
листические обязательства и  вызвали друг 
друга на соревнование. Комбайнеры тт. Ко
ролева, Тюменцев, А, ОсипО'В, Гетеягер, 
Чигулин, Меренгор взяли обязательства 
выполнить и перевыполнить сезонные за
дания, убирать хлеба высококачественно.

В каждой КОЛХОЗНОЙ парторгакизащш 
перед качадоя__ уборочных ра-бот бьии про. 
ведеяы партийные собрания, на которых 
были обсуж,т«ны рабочие планы уборки 
утрожая, намечены меры усиления органи
зационной и массово-политической работы 
парторганизаций.

В разгар уборочных работ, в середине 
августа, выявилось, что в ряде случаев для 
вьюокопроизводятельной работы комбайнов 
пра1вле|Н!ия колхозов и специалисты сель
ского хозяйства не создали необхо>димьгх 
условий. Например, в ко.тхоэе «Красный 
строитель» в полеводческой бригаде тов. 
БуСкяюва апроном и сам бригадир не под- 
бн[>ал1и заблагронременко полей для саыо- 
мдного комбайна тов. Чернощука, ком
байн простаивал, выработка его состанля. 
ла 2— 3 гектара в сутки. Не было по
стоянного состава агрегата у ко.мбайнера 
тов. Анисимова, работавшего на полях 
первой бригады колхоза «Пйредо'вик», и 
комбайн убирал в сутки только по 3 —  4 
гектара. Из-за плохой подготовки полей и 
неукоошлектовалностп комбайновых агре- 
гато© простаивали комбайны и на полях 
колхоэо>в «Новая жизнь» и «Объе.гиншие». 
Эти недостатки после вмешательства инст
рукторов райкома и первичных naipropra- 
низаций были устранены, производитель
ность комбайнов резко повысилась.

Мероприятия по увеличению производи, 
тельности комбайнов были обсуждены в 
комбайновых агрегатах с учахурием брига
диров тракторных и полеиоачесвях бригад, 
учетчиков, заправщиков и подвоз 1̂ико1в го
рючего и смазочных материалош.

Но потопу передовиков комбайновой 
^■борки тг. Королевой, Меренгера и Чигу- 
лггна развернулось социалистическое со- 
рсвновагше в честь XX съезда КПСС. Оли 
обратл.тось ко всем комбайнерам зо
ны нашей МТС с призывом сжеднев. 
но убпграть на комбайнах «Сталннсц-6»

по 18 —  20 гектаров, а  на комбайнах 
«Коогмутнар» и самоходных комбайнах —  
Го) 12 —  15 гектаров. Это обращение бы
ло обсуждено во всех Koai6albioiBbii агрега
тах.

Секретари колхозньгх парторганизаций 
и инструкторы райкома проявили заботу 
о том. чтобы агрегатам были созданы все 
УСЛОВ1ИЯ для успешного выполнения в 
тых обязательств. Мы убедились 
том, что при правильной организа
ции работ, когда апрегат своевременно под
готовлен. когда он вовремя обеспечивает
ся горючим, смазочными материалами 
и водой, во-время подбираются н 
подгота1вливаются поля, когда есть 
тракторист и резешный работающий не
вдалеке трактор, комбайн может убирать 
в 2 раза больше установленной нормы. В 
течение второго дня работы по-новому 
тов. Копюлева уже убирала по 22 гектара, 
тов. А. Осипов —  по 25 гектаров, тов. 
И. Осипов —  по 22 гектара. На комбай
не «Коммунар» тов. Мерентер убрал 20 
гектаров, а тов. Чигулян на самоходнсм 
комбайне —  14 гектаров.

Резко стала возрастать общая выработ
ка на каждый комбайн. Уже к 1 сентяб
ря вьпработка на 15-футовый ком ба^ по 
нашей МТС составила 168 гектаров. По 
этому показателю мы уступали лишь ма- 
тгинно-тракторным станциям Кожевииков- 
ского района.

Борьба за действенность содналистиче- 
ского соревнования находится в центре 
внимания инструкторской группы дайкома 
и партийных организаций.

Через каждые 10 дней у нас подводят
ся итоги соревнования по МТС среди ком
байнеров и по колхозам —  между поле
водческими бригадами. Парторганизацией 
и дирекцией .МТС выпускается специаль
ный листок по итогам соревнования за 
декаду, который обсуждается в каждой 
тракторной бригаде и комбайновом aipera-

Учрежден переходящий вымпел МТС и 
установлены цре.мии для комбайнеров, 
ежедневно перевшолняющих нормы.

Соревнуясь за быстрейшее завершение 
косовицы хлебов и хлебозаготовок, меха
низаторы МТС и члены сельхозартелей зо
ны Поросашокой МТС -̂ншешно выполняют 
принятые обязател1уства. Поставки хлеба 
государству колхозы нашей зоны закончи
ли к 15 сентября, выполнив план на 
100,3 процента. Закончена и косовица 
хлебов.

Сейчас перед мехазишторами стоят лру. 
гие очередные задачи. Инструкторская 
группа райкома КПСС и первичные парт
организации на основе псвоедневного ру- 
шводства социалистическим соревновазга. 
ем Heycraiiffio будут бороться за лучшие 
производственные показатели, за достой
ную встречу XX съезда КПСС высокими 
трудовыми достижениями.

Г. БОРЗУНОВ.
секретарь Томского райкома КПСС по 

зоне Поросинской МТС.

Агитационная работа улучшилась
 ̂Партийная организация колхоза имени 

Жданова направляет сейчас трудовые 
усилия членов артели на окончание всех 
с ^ к н ’их сельс-кохоояйствезшых работ. 
Колхозники спешат быстрее завершить 
косовгщу хлебов, обмолот лыга, засыпать 
семенные и ф>т)ажные фонды, больше 
вспрать  зяГнг. заскирдовать всю солому. 
Этой задаче подчинена н  вся наша мас
сово-политическая работа.

На токах, в с^гш-чках п  комбайновых 
агрегатах, в тракторных и полеводческих 
бригадах коммунисты и комсомольцы, кол. 
хоэные активисты ведут больпгую агита
ционно-массовую работу. Они показывают 
личный пример организованности ц высо- 
копроизводггтельной работы.

Когда ш -за  недостатков в работе су
шильного хозяйства стало тормозиться 
успешное выполнение плана хлебосдато, 
партийная организация направила на од
ну из сушилок коммутштста тов. Буянова. 
Он разобрался в притш ах плохой' работы 
сушилки, по-новому расставил людей. На 
суши.р:е стал ретулярню выпускаться 
боевой листок, появилпсь плакаты, при
зывающие членов сушйлыгого агрегата к 
высокопроизводительной работе. В резуль
тате сушилка стала работать лучше.

Больгоуто агитацнонно-массовуго работу 
проводит в льноводческом звене учитель- 
Н1ща агитатор тов. Поспелова. В сентябре 
она провела беседы о решениях дпольско- 
го Пленума ЦК КПСС, а также на темы: 
«Лен —  паше богатство», «Оргатозация 
труда в льноводческом эвене» и  т. д. Она 
систематически знакомит колхозников с 
вопросами .международного положения на
шей страны.

Хорошо работают агитаторы тг. Лисю- 
гина и Коновалова.

Агитаторы способствуют развертыванию 
соревнования в колхозе, многое делают и 
для того, чтобы опыт передовиков стал 
достеянием всех колхозников.

Каждую пятидневку у нас проводятся 
семинары агитаторов. На семинарах мы 
падводнм итоги агитащиоино-массовой par 
боты, обмениваемся опытом. Агитаторы 
получают инструктаж по очередным темам 
бесед.

Сейчас партийная организация мобили
зует колхозников на завершение у^рки  
урожая в ближайшие дни.

Е. ВОЛКОВА, 
секретарь партийной организации 

колхоза имени Жданова, 
Бакчарского района.

Накануне учебного года 
в сети партийного просвещения

Подтотстка к новому учебному году в 
сети партийного просвещения в Паинском 
районе в основном завершена. Комплекто
вание всей сети партийного щросвещеяия 
в районе проводилось при строгом соблю
дении припщша добровольности.

Харажтефпьга ® этом году является то, 
'гп> к  выбору форы учебы коммуиисты от
неслись более вдумчиво. Некоторые из 
них не сразу решили этот вопрос, совето
вались с другими, более опытными това
рищами и только после этою одредедиля 
себе форму учебы.

Изъявило желание учлтюя в сети пар
тийного просвещения большинство беспар
тийных учителей и епециалщето® сельско
го хозяйства. В результате сеть партий
ного прссвещевдгя в районе в этом году 
несколько увеличилась. Кроме 6 ’ полит
школ и 18 кружков основного типа по 
изучению истории 1ШСС, в районе 
будут работать 4 кружка по из^'чению 
блографии В. И. Ленина и eo:ipocoB теку
щей политики. Созда1Ыы районная пар
тийная школа II 17 тсорепгчесжих семи
наров, из них два по изучению истории 
партии, четыре —  по диалектическому и 
историческоогу матергоализму, 8 —  по по
литической ЭКОНОЫШ1 п 3 —  по экономи
ке сельского хозяйства.

Пз 45 про-паганднетов 40 имеют сред
нее, незаконченное высшее и высшее об
разование. Большинство пропагандистов 
ведет щхупагандистскую работу уже по 
UGicKoabKO лет.

На днях райком партии проведет с 
внештатными щ>са1 аган,тиста1мн двухднев
ный семинар. Для пролатавднето® буд1"г 
прочитаны лекции о междуна;ро'.тном поло
жении, о внешней политике Советского 
правительства, о решениях июльского 
Пленума ЦК КПСС, ^  учптехах строитель
ства социа.тнзма в Китайской Народной 
Гбспублпке. Вроые этого, отводится время 
для мего1Дической работы и обмена опы
том.

В партийной библиотеке райкома пар
тии для пропагандистов подобраны методи
ческая литература и необхо-димые нагляд
ные пособия. Особое внимание райком 
партии в этач году обращает на оказание 
помощи (руководителям семинаров.

Кроме семинаров при партийной библи
отеке, будет работать се.тонар по п зп е - 
ш ш  вопросе© экономики сельского хозяй
ства в Коломинокой МТС. Ежемесячно в 
райцентре будут проходить двухдневные 
сеошнары председателей колхозов, зоотех
ников, агрономов.

20 коммунистов, не имеющих среднего 
образования, уже посещают общеобразова
тельные вечерние школы.

Партийные организации, -райком КПСС 
обязаны принять все меры <к тому, чтобы 
удовлетворить возроспгае запросы комму
нистов при изучении ими марксистско- 
ленинокой теории.

И. ТЕЛЬНОВ, 
заведующий партийной библиотекой 

Чаинского райкома КПСС.

Быстрее завершить уборку урожая!
Л у ч ш и е  

к о м  6 а  А п .  в р п х  
о б л а с т к

На снилше — передовые комбайнеры 
Вороновской МТС (сверху вниз); М. Д. 
Лукьянов, И. Е. Воронов, В. А. Роман- 
ченко, И. И. Лугачев.

Фото Ф. Хитриновича.

Льносемена—госу дарству
АСПНО. (По телефону). Колхозы района 

досрочно выполнили годовой план сдачи 
государству льносемян. При плане 2.700 
центнеоо© сдано государству 2.730 цент
неров семян льна. Колхоз «Памяти Киро. 
ва» сдал 400 центнеров льносемян нри 
плане 175 центнеров. В 1,5 раза перевы
полнили установленные им планы по еда. 
Чб семян льна сельхоза1ртели «Красное 
знамя», имени Калинина и другие. 

Колхозы приступили к сдаче государст
ву льнотресты. Около 1.000 центнеров 
льнотресты вывез на Асиновскнй льноза
вод колхоз имени Хр\чцс®а, более 800 
цеаггнеро© —  колхоз «Комсомолец».

Успехи хлеборобов Тугансного района
Выполняя постановления naipnra и пра

вительства, направленные на крутой 
•подъем сельского хозяйства, пгароко раз
вернув ооциалистич-еское соревнование в 
честь XX съезда КПСС, тружеашжи Туган- 
ского района в нынешнем году добились 
значительных успехов в увеличении про
изводства хлеба, молока, мяса п других 
продуктов сельского хозяйства.

Весенний сев 1955 года, несмотря на 
большое количество весновспашки, прошел 
в районе более организованно и на более 
высоком агротехническом уцювые, чем в 
прошлые годы.

Заботясь об увеличении валового сбо(ра 
эйрна, колхозники и механизаторы нынче 
расширили площадь под лосевом ценней
шей продовольственной культуры —t пше
ницы на 3 тысячи гектаров по сравнению 
с  прошлым годом, доведя ее до 12 тысяч 
гектаров. Всего зерновых и технических 
культ^т) в районе нынче бьио посеяно 
больше, чем в прошлом году, на 4 тысячи 
гектаров.

Колхозы и МТС района в этом году зна. 
чительно лучше, чем в прошлые годы, 
подготовились в уборке утрожая, укрепили 
сушильное хозяйство. Это дало возмож
ность с  первых дней косовипы хлебов на
чать сдачу зерна на государственные зато, 
товительные пункты. В результате го- 
сударстве1нный план хлебозаготовок выпол
нен досрочно, на 20 дней раньше, чем в 
прошлом году. При плане 89.340 центне
ров государству сдано более 90 тысяч 
центнеров хлеба. К 20 сентября колхозы 
района сдали на заготовительные пунк
ты на 51 тысячу целтнеров хлеба больше, 
чем к  этому же времени в прошлом году. 
Из общего количества сданного зерна бо
лее 52 тысяч центне(ров продовольствен
ных культур.

Подсчитав свои возможности, колхозы 
района решили в ближайшие 2 —  3 пя- 
тидневжи сдать государству еще около 20 
тысяч центнеров хлеба.

Первым в районе, к  1 оеотября, выпол- 
КЕЛ план хлебозатотовосБ колхоз имен^ 
Сталина (председатель тов. Евтушенко). 
Этот KO.TS03 ПРИ плане 7.080 центнеров 
сдал государству на 20 сентября 8.454 
центнера хлеба. Колхоз имени Калинина 
при плане 4.656 центнеров сдал на 
государственный пункт «Заготзерно» 
5.762 центнера зерна нового урожая.

Значительных успехов добились ранее 
сильно отстававшие колхозы района. Так, 
колхоз имени Андреева вместо 3.995 цент, 
неров хлеба по плану сдал государству 
4.762, колхоз имени Пушкина —  1.894 
центнера при плане 1.739.

Сейчас колхозники, работники МТС 
принимают все меры к  тому, чтобы в б.1и- 
жайшпе дни закончить уборку зерновых, 
засыпать семена, убрать картофель и ово- 
п т .

На уборке урожая еамоотвержеагно тру
дятся комбайнеры П. Авдеев. А. Колыха- 
лов. В. Герасююв из Турунтасвскои МТС. 
С. Тцзофимец, А. Вульф, И. Куц из Рож
дественской МТС и многие другие.

Некоторых успехов добились труженики 
района и в бсцрьбе за  повышение продук
тивности общественного животноводства. 
На каждую Фi■Ipaжнyю корову за 11 меся- 
цев текущего сельскохозяйствешюго года 
надоено по 1.464 ки.'юграм.ма молока. Это 
на 517 килограммов больше, чем за этот 
же период прошлого года.

В колхозе имени Мичурина надоено уже 
по 2.16-4 килограмма молока на корову. 
Передовые доярки этого колхоза В. Тала- 
шша, Е. ТаланЕНЗ, А. Кураш получили

уже по 2.400 —  2.550 килограммов мо
лока от каждой из закреадленных за шши 
коров.

Благодаря самоотвержеяному труду кол- 
хооннков и работников МТС нынче заго
товлено значительно больше, чем в прош
лом году, грубых и со'шых кормов. Из 18 
тысяч тонн заготовленного в районе сило
са более 2 тысяч тонн —  пз кукурр- 
ной массы. (Сейчас колхозы усиленно ве
дут уторку и стогование соломы, которая. 
будет дополнительным резервом грубых 
кормов для животных.

Готовя.теплую эи.мо®ку сяоту, колхозни
ки с помощью МТС закантовзют (горои- 
ТСЛЬСТВО 8 КОфОВИИКОВ (из них 2 кирпич
ных —  в ко.тхозах имени Сталина и име
ни Чаиаева), 0 свинарников, 4 птичников, 
S скотных дворов. 4 овчарников. Прово
дится батьшая работа по ремотп’У старых 
сяотопомещений.

Работники МТС и колхозов об(ращают 
особое вннматое на подготовку зяби под 
урожай будущего года. В колхозе имени 
Сталина на 20 сентября поднято 1.500 
гектаров зяби, в колхозе имени Пушки
на —  600 гектаров. Близки к  выполне
нию планов вслалпш зяои колхозы имени J 
Чапаева, mreuu Шверника, имени Мален
кова и друтие.

Механизаторы района обязались вспа
хать нынче 26 тысяч гектав)о© зяби.

Гайком naipTiin, первичные партийные 
организации прилагают все усилия к то
му, чтобы все колхозы района нынче зна. 
тательно окрепли эконо>гическ.и, а колхоз
ники полущили высокие доходы на трудо
дни. Труженики Тутанского района стре
мятся достойно встретить XX съезд Ком. 
мунистической партии Советского (!к)юза.

В Зырянском районе затягивают уборку урожая
Вдоль полевой дороги, насколько вид

но глазу, тянутся посевы яровых куль
тур. Тяжелые спелые колосья пшеницы 
на обширных массивах поникли, перепле
лись от дождей и  ветров. Зерно начинает 
осыпаться.

Колхозники сельхозартелп имени Жда
нова, Зырянского района, с помощью ме
ханизаторов Громышевокой МТС вырастн- 
лп неплохой урожай. Однако уборка его 
сильно ватянулась, ведется крайне мед
ленно. Объясняется это тем, что богатая 
техника иопольэуется на уборке плохо, на 
полях не создано до.тжного трудового на
пряжения.

—  Агрегат мы используем непроизво- 
.тптельно, —  говорит молодой ко-мбапнеф 
тов. Самойлов. —  Даже в хорошую пого
ду .не выполняем норму 1гз-за того, что 
не хватает транспорта для отвозки зерна.

Работающие на полях колхоза комбай
неры А. Шкуратова и И. Дмитриев также 
плохо используют вверенные нм машины, 
много време«ни теряют попусту.

Ц.тохая организадрдя труда в колхозе 
имени Ж.танова, отсутствие у руковост- 
телей колхоза и Громышевской МТС под
линной заботы о судьбе У'рожая атривели 
к  тому, что на 21 сентября здесь остается 
на корню еще 421 гектар зерновых.

Крайне неорганиэоваашо проходит убор
ка уроя:ая также в колхозах имени 
Ленина и «Путь Ленина» зоны Громышев
ской МТС. В этих сельхозартелях стоит 
на корню еще 1.156 гектаров пшештцы и 
овса. Задержка с уборкой у-рояая привела

к ТО.МУ, что эти колхозы неудовлетвори
тельно выполняют государственный план 
хлебозаготовок.

В колхозе «Путь Ленина», где предсе
дателем тов. Степичев, комбайны про
стаивают цельгми сменами, а хлеба осы
паются. Так. комбайнер тов. Тьгчннск-ий 
во второй декаде сентября два дня про
пьянствовал. Его комбайн в это время 
простаивал без дела. Часто не выходят 
на работу колхозники, работающие на 
уборке урожая. Очень плохо организован 
труд в полеводческой бригаде колхоза, 
которой руководит тов. Исаев, Члены 
бригады поздно выходят па работу- п ра
но кончают ее.

Колхозник-и передового колхоза имени 
Еаганов1гча первыми в Зырянском районе 
закопчпли .кол-овнцу и сдачу хлеба го
сударству. Но правление и партийная 
организация этого колхоза в последнее 
время ослабили трудовое напряжение на 
полевых работах. На токах колхоза под 
открытым небом скопилось огромное ко
личество зерна, которое начинает пор
титься. Вывозка хлеба с подовых токов 
организована плохо.

В колхозе имени Карла Маркса не 
убрано еще около тысячи гектаров хле
бов. Здесь имеется достаточное (количество 
техкик1и и людей для того, чтобы высо
кими темпами вести уборочные работы. 
Не хватает только одного: оперативного
руководства хлебоуй)ркой со стороны 
правления колхоза.

Более 4.000 гектаров хлебов остается

на корню в колхозах зоны Зырянской 
МТС. Однако комбайны на уборке здесь 
также используются непроизводительно.
За прошедшую пятидневку 47 асомбайна- 
аш МТС было убрано лишь 936 гектаров 
хлебов, —  в среднем ш  четыре гектара 
на комбайн в день.

Не менее тревожное положение с убор
кой и в колхозах зоны Чевдатской МТС. 
Особеано затянулась жатва хлеба в сель
хозартелях имени Ворошилова (председа
тель тов. Волков). «Октябрь» (председа
тель тов. Тихонов), имени В. Клпменти 
(председатель тов. Стешгчев).

Руковод1итслп колхозов и МТС Зырян- . 
окого района рассчитывали нынче скосить ш  
хлеба за 15— 20 работах дней. Однако ^  
жатва в районе ведется уже около 2-х 
месяцев, а 30 щкмщнтов урожая еще сто- '
ИТ на корню. Колхозы «Путь к  социализ. 
му», «Октябрь», имени Ленина, ямени 
Свердлова, имени Хрущева, «Путь Лени
на»», имени Воропгалова имеют задол
женность по хлебосдаче перед государст
вом от 700 до 1.500 центнеров, а кол
хоз имени Ленина должен сдать государ
ству еще 1.732 центнера зерна.

Затяжка жатвы в районе уже вызвала 
значительные потери зерна от осыпания. 
Нужно (Принять меры к  резкому увеличе
нию прсизводительпости комбайнов, к 
бьктрсйшс^гу скоичаипю уборкп хлебов 
во всех колхозах paftojia, % выполнению и 
перевыполнению плана хле(бооаготовок.

Л. ВОЙТЕНКО.

Вести из колхозов и МТС
ВТОРЫЕ УКОСЫ СЕЯНЫХ ТРАВ

Колхоз «северное сияние» первым в 
Бакчарском районе приступил к  провеае- 
нию вторых укосов сеяных трав. За три 
дня колхозники косами скосили 10 гек. 
тарой клевера. Клевер заложен на сшлос.

ЗАБОТА О ЖИЛИЩНО-БЫТОВЫХ 
УСЛОВИЯХ МЕХАНИЗАТОРОВ

В Корнило1вс.кой МТС Томского района 
заканчивается стр0(ительство двухэтажного 
общежития для механизаторов. В общежи
тии будет 21 комната. Для работников 
МТС строятся еще два дома.

В Аскновской МТС была создана своя 
строительная бригада, которая за л т  
построила для мехализаторов 15 индиви
дуальных домов. Многие семьи уже спра
вили новоселье.

И А  Ш К О Л Ь Н Ы Е  Т Е М Ы

Тематические вечера
Когда знакомишься с работой наших 

томских школ, бросается в глаза, что в 
них недостаточно проводится внеклассная 
работа. Между тем. общеизвестно, что хо
рошо организованная внеклассная работа 
расширяет кругозор учащихся, углубляет 
их знания, повыигает интерес к изучае
мым предметам. Внеклассная работа спо
собствует развитию творческих способно
стей и дарований учащихся, сближает их 
с учителем, поднимает авторитет учителя 
в глазах учащихся.

Успех внеклассной работы зависит, без
условно, прежде всего от самого учителя. 
Чтобы внеклассная работа давала нужный 
эффект, от преподавателя требуются хо
рошая ПОДГОТОВКА, люГювь к  детям, зна- 
ние их, педагогический энтузиазм.

Как преподаватель истории, я особо 
остановлюсь на внеклассной работе по 
истории. Этот предмет имеет особенно 
большое значение в коммунистическом 
воспитании учащихся. Преподаватель 
исторпи имеет большие возможности для 
того, чтобы сделать свой предмет увлека
тельным, интересным. Каждый учитель 
истории может использовать разнообраз
ную научную п научно-пшгулярную лите
ратуру по вопросам истории, книги для 
чтения, хрестоматии, художественно-исто
рическую литературу, картины на исто
рические темы.

Очень ценной формой внеклассной ра
боты являются тематические вечера. Я 
давно уже применяю эту форму работы. 
.Чною в течение ряда лет было организо
вано до 20 исторических вечеров на раз- 
н о о ^ зн ы е  темы. Так, в 1953— 1954 
учебном году был организован и проведен 
вечер на тему «Героический комсомол», а

в прошлом учеоном году —  вечер на те
му: «Па':)джская Коммуна». На примерах 
этих двух вечеров я и  хочу рассказать о 
их большой воспитательной пользе.

Основная задача вечера на тему: «Ге
роический комсомол» заключалась в том, 
чтобы ознакомить учащихся с ге-ро-иче- 
скоп Ж1изнью ленинского комсомола. 
Многие учащиеся бьии привлечены к под
готовке этого вечера. Готовились к нему 
два месяца. Нашлись дела и для рассказ
чиков, и чтецов, и художников, и для 
певцов. Программа была составлена ш  
трех отделений. Первое отделение было 
посвящено истории зарождения и  разви
тия комсомола, участию комсомольцев в 
бсФьбе за свободу моло.той (Советской щес- 
публики в годы гражданской войны, вто
рое отделение —  участию комсомольцев 
в социалистическом строительстве, слав
ным геронческто подвигам комсомольцев 
в годы Великой Отечественной войны. 
Третье отделение, завершающее програм
му, показывало деятельность комсомола в 
период послевоенного строительства. Уча
щиеся должны были рассказать о са
моотверженном чюуде комсомольцев на 
заводах, фабриках, стройках, на 
колхозных полях, о патриотическом уча
стии молодежи в освоении целинных и 
залежных земель, о самоотверженной борь
бе советской молодежи в ^рьбе за мир во 
всем мире.

Программа вечера была обсужде
на в классах. Сразу же были выде-‘ 
лены докладчики, разработан литературно
музыкальный монтаж, посвященный XII 
съезду комсомола. Ученики девятого клас
са заботливо подбирали костюмы к инсце
нировке отрывка из романа Н. Островско

го «Как закалялась сталь». Десятикласс
ники составили хор. Школьные художни
ки изъявили желание помочь в оформле
нии сцены. В ходе подготовки к вечеру 
ребята изучили большой дополнительный 
материал, определили основные узловые 
вопросы, на которые следует обратить 
особое вгнимапие. Так, учащиеся обстоя
тельно знакоми.тись с той ролью, которую 
сыграли В. И. Ленин и  П. В. Сталии, 
Коммудшстическая партия в формировании 
комсомола, в руководстве им.

Вечер прошел очень интересно. Высту
пления докладчиков сопровождались де
кламацией СТ1ГХОВ, короткими инсцениров
ками, любимыми песнями молодежи. Под
готовка п проведение этого вечера в шко
ле сблизили учащихся и по.могли нам, 
учителям, лучше изучить каждого из них.

Второй вечер мне пришлось проводить 
в новых условиях —  в условиях совмест
ного обучения учащихся. Внеклассная ра
бота сейчас пзриобрела еще большее 
эначелпе. Организаторами вечера были 
члены исторического кружка. К участию 
же в подготовке его были привлечены все 
учащиеся девятых классов. Готовились 
доклады по основным темам программы 
вечера, живые картины, разучивались 
стихотворения. С увлечением учащиеся 
готовили постановку одноактной пьесы 
«Версальский пленник». Вечер готовили 
основательно, без спешки, чтобы н-о отвле
кать учащихся от подготовки к урокам. 
Подготовка к вечеру все больше увлекала 
учащихся, сплачивала их, помогала им 
глубже изучить материал истории. Ребята 
познакомштись с вьгсказываниямн класси
ков марксизма-ленинизма о Парижской 
KooDnue, с декретами Коммуны, с произ
ведениями художественной литературы о 
славном революционном прошлом Франции.

Вечер показал, что школьники очень 
многое могут сделать, если правильно ис
пользовать их инициативу и  любознатель- 
ность.

В конце учебного года состоялись экэа- 
.чены по новой истории. Подавляющее 
большинство учащихся показало хорошие 
знания по истории. Ответы многих были 
обстоятельны)ш, глубожими, точными.

Хотелось бы отметить весьма характер
ную деталь. Когда прове.денис тематтое- 
ских вечеров становится традштей, уча
щиеся сами предлагают организовать ве
чера на ту иля иную изучаемую ими ис
торическую тему. Подобную инициативу 
следует всячески приветствовать.

В первой половине этого учебного года 
в школах будет отмечат1я:я 50-летие 
революции 1905 года. Каждая шко
ла может проделать большую воспита
тельную работу, организовав ряд меро
приятий, посвященных славному резюлю- 
ционному прошлому пашей Родины. Надо 
заран-ее разработать программу этих меро
приятий. Мне кажется, что хороший те
матический вечер мот бы сыграть очень 
большую воспитательную роль. К этому 
вечеру можно собрать интересные истори
ческие документы, пригласить в школу 
участников событий 1905 года (такие в 
нашей области есть). Можно выпустить 
интересную стенную газету, подготовить 
содержательный литературно-художествтн- 
ный монтаж, наконец, пспольэовать такие 
1грек1раС(Ные пособия, как диафильмы, ре
продукции с известных картин, посвящен
ных событиям 1905 го.да, и т. д.

В данной статье речь шла лишь об ор-Д  
ганизацки исторических вечеров. Бесспор
но, что тематические вечера с успехом 
могут быть проведены учителями всех 
преоодаваемых в школе предметов.

М. КУВШ ИНСКАЯ. 
преподаватель истории 

школы 1й 4 3  г . Томска.
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С о р евн о ван и е  в честь  
X X  с ъ е з д а  КПСС

☆  ☆

На заводе <Толткабель> первым досрочно выполнил пятилетний план кол
лектив цеха Jsfe 1. Соревнуясь за достойа^ всггречу XX съезда КПСС, рабочие 
и работницы ежедневно перевыполняют нормы выработай.

На снимке: старший мастер цеха С. С. Иванников и калибровщица 
Е. М. Сивчикова, выполняющая аменную норму выработки на 125— 130 процен- 
тов. Она умело сочетает производственную работу о у^-ебой на веч)ернем отделе
нии электромеханического техникума Фото Ф. Хитриневича.

Модернизация оборудования-  
важный резерв производства
ПисЬма с Томского электромеханического завода

☆  ☆

Что дала модернизагщл 
станков

В п е р  е д и — Пышж сино^ 
Троижщкии л е сл р о л х х о з

Многие лееозаготовительиые лреднрия- 
тия юо>£бината «Тоилее» во ©торой дека
де сегнтября снизили темпы 1 есозаг<пч>©ок 
и вывеэл1и значительно меньше древесины, 
чем в первой декаде.

В социалистдческом сорекноватши лесо
заготовительных предприятий комбината 
за досрочное вьшолнение сентябрьского 
плана лесозаготовок по состоянию на 20 
сентября первое место заяьял Пышкино- 
Троицкий леспромхоз (директор тов. Пва- 
но®. заместитель директора по политиче
ской части тов. Полунин), выполнивший 
месячный план вывозки древесины на 
89.7 процента. Второе место занимает 
Калтайский леспромкю (директор тов. 
Офщеров, за1мест]ггель директора по по
литической части тов. Нехорошее), вьиюл- 
Н|ИЮШ1Й сентябрьский план лесоза1готовок 
на 86,7 процента. Третье место пштеуж- 
дешю Красноярсному леспромхозу (дирек
тор тов. Облецов, заместитель директора 
леспромхоза по политической части то®. 
Давыдов).

Работают темпами, обеспечивающимч! 
выполнен1ие сентябрьского плана заготов
ки. подвозки и вывозки леса, лесск^агото- 
иительные предприятия, занявшие сле
дующие места: 4-е —  Лайский, 5-е —  
Томский, С-е —  Ко.таашевскин, 7-е —  
Нибегииский, 8-е —  Р4 )гайск1гй, 9-е —  
IlaiKute.-ibCKiifi, 10-е — Зыршгр.кий, 11-с—  
liftiKiracBcwnii, 12-е —  Каргасокский, 
13-е —  Бакчарскпй.

Н’иже своих возможностей работали в 
прошлой декаде сентября лесозаготови
тельные прсдпридапя, занявшие следую
щие местчь: 14-е —  Средне-Чулымский, 
1Г)-€ —  4airacKiifi, 16-е —  Тимирязев
ский, 17-е —  AcHHOBCKirfl, 18-е —  Мол- 
чшоовский, 19-е — Тегульдетсюий, 20-е—  
Нарбигслий и  21-е —  Куяновский лес
промхоз,

Полож&нтге тревожное. Поэтому задача 
сейчас состоит в том, чтобы резко повы
сить темпы лесозаготовок и обеспечить 
выпо.тнсние и перевыполнение суточных 
графиков вывозки древесшы.

Практика работы лесозаготовительных 
предприятий показывает, что та.м, где 
массовому социалистическому соревнова
нию придается большое значение, где оно 
является действенным, из месяца в месяц 
выполняются государственные планы. 
Пцшмеюом может служить Красноярский

леспромхоз. Партийная организация лес
промхоза совместно с .руководителями 
предгвриятия провела большую работу по 
нзучению решений июльского Пленума 
ЦК КПСС и по развертывадшю социали
стического соревнования в честь XX 
ст^езда КПСС. На мастерских участ
ках и лесозаготовительных пунктах, 
в мастерских, гараже и др^^гих цехах 
лесиромхоза вывешаны лозунги, при
зывающие рабочих к перевьшолнешш 
плана, в улучшению производственных 
показателей. Результатам соре-внования 
придается гласность, итоги осуждаются 
на собраниях. Коллективы цехов пере
смотрели принятые ранее социалистиче
ские обязательства и приняли на себя 
новые обязательства по досрочному вы- 
полнеипю годового плана и  снижению се
бестоимости заготавливаемой древесины. 
1‘>гь все основ-агаия считать, что красно
ярские лесозаготовители успешно справят
ся с поставленными перед ними задачами.

Неплохо организовано социалистическое 
соревнование в Лайском, Томском, Калтай- 
ском и других леспромхозах.

Совсем иное положение в Куяновском, 
Тегульдетском, Молчановском и других 
лесозаготовительных предпрагятиях. Соцна. 
листпчеокое соревнование здесь организо
вано (1юрмально.

Задача профеошных орг.гшгзаций лес
промхозов состоит в том, чтобы вместе с 
.хозяйственными руководггтелямл под руко
водством партийных оргашгааццц шире 
развернуть социалистическое соревнов-aiHue 
в честь XX съезда КПСС.

Повышать уровень руководства социа- 
утистическим соревнованием —  значит ор
ганизовать глубокое изучение опыта пе
редовиков. сделать их успехи достоянием 
Bceiro коллектива, и на этой основе до
биться улучшегиия работы предприятия. 
В руководстве соревнованием нужно 
доходить до каждого рабочего, по
стоянно выяснять нужды и запросы со- 
ревнующи.хся. оказывать им помощь в 
устранении недостатков. Надо регулярно 
проводить про1пзводственные совещания, 
на которых обсуждать рез^'льтаты рабо
ты, опыт лгпних людей предприятия. 
Для распространенигя передового опыта п 
результатов соревновашгя нужно всемерно 
пспользо1вать стенную п райошгую печать,

' радио, устную агитацию.

Б у д е м  р а б о т а т ь  е щ е  л у т ш е
Участву'я в социаллстическом соревно

вании в честь XX съезда партии, я до
бился некоторых у'спбхов в работе. Свои 
ежс-игевные производстве1Нные задания на 
вывозке древеепны по рельсовой дороге 
знашдтельно перевыполняю. Вместо 87 
кубометров доставляю на верхний склад, 
находящийся от места лесоразработок на 
ipaocTOflHHH 4 —  5 километров, 100 —  
106 кубометров древесины.

Вывозку древесины произвожу мотово
зом легкого типа. В рейс беру три ваго
нетки. На каж.тую грузится по 18 —  20 
кубометров и^евесины. Под погрузкой дол
го не простаиваю, так как прузчики 
тт, Филонов и Аипенмов умело и быстро 
оргадигзуют погрузку леса на вагонетки. 
К прибытию мотовоза вагонетки, как пра. 
вило, бывают всегда готовы к отправке в 
рейс. На лесовозной дороге всегда имеется 
запас древесины для лопрузки.

Особенно ответственным для меня яв
ляется сам рейс. Дело в том. что железно, 
дорожный путь во многих местах на сты
ках имеет большие зазоры и пегрекосы по. 
лотна. Трое рабочих, занюшющихся ре
монтом пути, не успевают его приводить в 
порядок. Б результате ездить щпиодится 
с особой остсхрожностью. Кроме то-го, ча
сто вы.хо-дят из строя подшипники цепной 
передачи на мотовозе. Н все-та|Кп мы гаре- 
одолеваем эти трудности, постоянно вы
полняем и пе1рС1Выиолняем сгвоя сменные 
задания.

В оентяб|ре иапщ производственные по
казатели по сравнению с августовски1ми 
повысились. Мы будем в  дальнейшем бо- 
1Р0ться за повышение ш)оизводительн<хуги 
труда, чтобы встретить XX съезд КПСС 
новыми проивводственныуш услехалги.

А. ШЕВЧЕНКО, 
моторист мотовоза Андарминского лесо

пункта Бакчарского леспромхоза.

Л е р е д ы л о л я л ю  и о р л х ы
Ореци лесозаготовителей нашего лесо- 

пушета все шире разве|ртьгваегся социали
стическое соревнование ва достойную 
В(7гречу XX съезда КПСС. В клю ттся в 
соревнование и я. Работая трелевщиком, я 
изо дня в день повышаю производитель, 
ность труда. HaoDpiiMeip, в августе за 24 
рабочих дня выполнил 30 hoipm.

Не снижаю темпов и в сентябре. Каж
дый день за.1 ашге выполняю на 130 —  
145 nponeiHTOiB. Повысить производитель
ность труда на Tpe-beiBKe древе1са1 ны мне

удалось благ01таря правильной офганиза- 
ЦШ1 труда. В рейс выезжаю к 8 часам 
учта. Прежде чем начать трелевку, осмат
риваю место, откуда придется возить лес, 
похгота1влнваю eaipanee трелевочный воло-к. 
Это облегчает 1работу.

Я берегу каждую минуту рабочего вре
мени. Все это дает возможность успешно 
выплтнять обязательство.

П. ТАРАСЕНКО, 
трелевщик Андарминского лесопункта 

Бакчарского леспромхоза.

Настойчиво борясь за .тальнейпгий тех
нический прогресс на производстве, доби
ваясь досрочного выполнения ремонтных 
работ и улучшения их качества, коллек
тив нашего цеха провел ряд организа
ционно-технических мб(раприягий. Видное 
место среди них занимает модернизация 
оборудования.

За послеанее время все товарные стан
ки переюеаены с плосясоременной передачи 
на клиновую, токстропную. На ряде стан
ков увелзгчены шкивы передачи, укрепле
ны фушдаменты. Эго позволило рабочим 
успешно применять скоростные режимы 
обработки деталей, намного повысить 
пройэеодительиость, сократить простои 
о^рудован1ия. В результате петевода ос
новной массы машин на бесконечную к,ти- 
новую пе(редачу в цехе представилась 
возможность высвободить шорника на 
другую .работу.

Механизация подъема фрезерной карет
ки и установка дополнительного мотора 
на зубофреэерном станке «Комсомолец» 
•позволили резко сократить трудоемкость 
выполняемых работ, повысить цроашводи- 
тельноеть, несколько улучшить качество 
изделий.

Дскпюе время на нашем .заводе одной из 
самых трудоемких операций бьша шабров
ка станин. Кроме того, что р^'чная шаб
ровка очень утомительна для рабочего, она 
еще не дает нужного качества. Еще два 
года назад в БРИЗ завода было подало 
нредложвише приспособить для шабровка 
станин лродольнонл*рогальный станок. 
Долгое время это предложение не удава
лась ннеирить в щкгазводство. Сейчас си
лами коллектива нашего цеха продольно
строгальный станок модарннзирован и при
способлен для шабровки. На станках уста
новлен ряд гарисиособленпй, дополл'итель- 
ный элеж.тромотор с поворотным кругом на 
суаорт. В ре.зу.тьтате этой модернизации 
шабровка производится теперь в два —  
три раза быстрее.

Подобных примеров можно привести не
мало. Кое-что и мне удалось сделать по 
усовершенствованию станков. Модернизи
руя стаики, я стремился повысить их 
цроиэводительность, упростить обслужива.- 
ние, добиться более высокого качества об
рабатываемых деталей.

Сейчас я обслуживаю три шл11фоваль- 
HbLX станка: круглошлифовальный, плос- 
кошЛ'Ифовальный и внутришлнфовальнын, 
нормы значительно перевыполняю.

Этого я доби.тся не сразу. Сначала 
у меня уао.ш ло  МН01Ч» олремени на iiO*P 
готовку рабочего места, на регулировку 
станка, нередки были (простои пз-за лере- 
шинок ремней, которые часто рва.тпсь, 
особенно на круглошлифовальчом станке.

В ы л о л ш е ш  с е л т л б р ь с к ж А  л л а я

Коллектив промысловой артели «Крас
ная сопка». Томского района, включив
шись в соревнование в честь XX съезда 
партии, августовский производственный 
план к 1 сентября выполнил на 150 нро- 
цештов. Хорошо работает артель и в сен
тябре. Она уже завершила сентябрьский 
план и p a i^ a e r  в счет октября.

Высокие показатели в труде имеют 
бригады тт. Ефимова. Багрова, Малышки- 
на, Пончева, выполняющие нормы выра
ботки на 130— 140 процентов.

Коллектив артели ставнт перед собой 
задачу годовой производственный план 
вьшо.тнить К 38-й годовщине Великого 
Октября.

Macro рвался ремень динамомалгины на 
плоскошлифовальном станке. Поэтому пер
вое, что я  сделал, это заменил плоские 
реотан на клиновые, бесконечные.

Для того, чтобы избавиться от излиш
них регули1ро®01К, я цредложид заменить 
некоторые подшипники в шпинделе шли
фовальной головки. Это мне позволило 
цроизводить 'регулировку не два —  три 
раза в неде.1 ю, как было раньше, а один 
раз. ПГли^вка стала точнее, а качество 
изделий выше. Скккратилось время на 'Про
меры.

Работа на нескольких станках требует 
четкости, точности движений. Ведь мно
гое зависит от того, на сколько удастся со
кратить всаюмогательное время. Поэтому 
нереожо устраленше отдельных мелочей, 
мешающих работе, поЗ(ВОляет значительно 
улучшить результаты труда. Работая на 
внутришлифовальном станке, я  встретил
ся -как раз с  такой «мелочью». Пря про
мерке детали KavTHSpotM мне мешал шлзгфо- 
вальный камень. Чтобы произвести про
мер, приходилось его отводить вру^члую. 
Это отнимало много времени, особенно 
тогда, когда нужно было обрабаты
вать крупные патугил деталей. Я долго ду
мал над тем, как избежать этого, и, нако
нец, решил увеличить шток стола на 150 
миллиметров с тем. чтобы отводить камепь 
самоходом. Сейчас на отвод и подвод кам
ня времени у'ходпт в 3— 4 раза меньше.

Мною бьио подано и внедреио предло
жение об изменения креш.тенпя детали в 
центрах при работе на крут.юшлифоваль- 
но«м егганке. Прежняя конструкция пружи
ны скалки задней бабки не позволяла 
прочно закрешять деталь. В результате 
пол’учалось дробление, качество шлифовки 
было низким, шел брак. После того, как 
бьиа удлинена л усилена пружина и уве
личен рычаг отвода скалки, креиление де- 
талп ста.10 протаым. Качество обработки 
значительно улучшилось.

Пределов для совершенствования обору- 
д-ования кет. Благодаря модернизации мож
но добиться MHOfToro. В этом я у^лнлея 
на собственио-м опыте. Сейчас у меля воз. 
шгкла мысль избавиться от плоского хлоя- 
чатоб14(аж(ного ремня , на подводковой 
планшайбе. В настоящее время, когда мне 
приходится увеличить подачу шлифоваль
ного каошя, ремень буксует. Натягивать 
ремень не предста(вляется возможз^ым. Рем. 
пн часто нрлходится менять. Усовершен
ствование позволит увел'ичить мощночЛ’ь 
станка, улушпеть чистоту поверхности 
при шлифовке, поднять производитель
ность труда.

Д. ЛЫРОВ.
шлифовальщик ремонтно-механического 

цеха.

Наши претензии 
к руководителям завода

Паш цех обеспечивает завод инстру- 
>№нтом. С постом цро-изводства увеличи. 
вается потребность в продукции, которую 
мы изготовчТяе1М. Но цех пока еще не мо. 
жег полностью удовлетворить потребность 
предприятия в инсто^'менте. Эго объяс
няется тем, что производительность труда 
растет медленно, в цехе не исполь
зованы большие проагзводственные резер
вы. Важным резервом дальнейшего улуч
шения работы цеха является модерниза
ция обор^пдования.

Пнстру51снтальнп1му производству свой
ственна мелкосариГшость. Здесь часты пе- 
(реналадки, для каждого вщ а (работ требу
ются свои режимы резания. Поэтому новы, 
игения производительности труда можно до. 
стигн^’ть путем сокращения вспомогатель
ного времени, прпгменения наиболее ра
циональных -режимов резания. Это и обу
словливает задачи по мод-ернизации обору
дования в цехе.

Прошло почти два года с тех пор, как 
на предягриятиях нашей страны начал 
внедряться прогрессивный метод обработ
ки металла, преадоженный токарем

Василием Колесовым. 0 внео1Р€нии п ши
роком 1Ери.мен€Ш111 силового резания гово
рили и у нас в цехе. Был намечен ряд 
конкретных мероприятий. Для того, чтъбы 
внедрить новый метод, требовалось модер
низировать станки: укрепить фундамент, 
замен»ргь (ременные передачи и в ряде слу
чаев поставить более мощные моторы. Та. 
кая мод&рнизащ1я не требова.та значитель
ных затрат срецств и времени. Несмотря 
на это, в цехе ничего; не было сделано.

Неудивительно поэтозгу, что и по сей 
день скоростные режимы обработки прявме- 
няют только отдельные ра^чяе. Многие 
TOKaipar, фрезеровщики, строгальщики не 
применяют скоростные режимы обработки 
из-за тосх>, что оборудование не приспо
соблено.

В цехе не модержизпр^’готся даже- те 
станки, которые уже не удовлетво
ряют произвоаство. Налример, на 
кр углошлифовальном станке 32-12 невоз
можно шлифовать конусные детали -с ут
лом больше, чем 7 градусов, к лет<'аен с 
большой KOiHyxHocTbio 20 —  25 процен
тов всей шлифуемой в цехе продукции.

☆  ☆

Других крутлошлифовальных статшов, на 
которых можно шлифовать большие кону
сы, на заводе нет. В результате обработка 
деталей с конусностью больше, чем 7 гра
дусов, производится на глазок, это снииса- 
ст качество продукции, нарушается тех- 
1Сй1ка беэоашености.

Следует отметить, что во время капи
тального ремонта можно было модерни
зировать станок, но этого не сделано. В 
авп'сте вышел из капитального ремонта 
универсальный фрезерный станок, кото
рый также нуждался в модернизации. Тре
бовалось заменить шпиндель, ведущую ше. 
стерто. Это позволило бы значительно 
^теличить (цроигзводительность станка. Во 
время ремонта такое усовершенствова- 
шге не требовало значительных матери
альных затрат. По и эта модернизация не 
1ррове*дена.

Заточка н  затыловка сверл, разверток и 
зенкеров, полировка прессфофм, запрессо- 
вывание деталей нр(шзводятся вручную. 
До спх пор не внедрена шлифовка рабочих 
поверхностей мерительных скоб.

Все эти воояросы требуют немеоленного 
разрешения. Решить их можно путем мо
дернизации, путем приспособления имею
щихся станков для п)хшводства трудоем
ких операций.

Основной причиной неудовлетворитель
ной (модерниза1р и  оборудова1ния в  це
хе янтяется нежелание рожоводите- 
лей, инженерно-технических работников 
занишаться этим важным делом. В цехе 
нет перспежтивното плана модернизащш 
оборудов1ания. Гр>чша механика не уделя
ет должного внимания совершенствованию

хотя модернизация —  ееооорудования, 
кровное де.то.

В цехе немало рационализаторов. Пмена 
мнопгх нз них известны всему заводу. Это 
токари тг. Шкроев, Ахрямнжн, слеса^ш 
Гиллйрт, ПГидловский, Черньппев и дру
гие. Но деятельность рациоиалзшторов не 
направляется на модершзадпю станков.

Подобное положение создалось потому, 
чтр дирекция завода, отдел главного меха
ника мало уделяют вним«ания вопросам мо
дернизации. На заводе не организован об
мен переаовым о(пытом, хотя в отдельных 
цехах 1чть немало лр1Гмеров, когда шм>е- 
временная и правильная модернизация 
станков приводила к 1>езко?1у ул^’чшелию 
всех технико-экономических показателей 
работы участка, отделения, цеха.

Большую помощь могут и должны ока
зать коллективу в совершенствовании ста
ночного парка те.хиологи и конструкторы. 
В цехе длительное время числилась нгтат- 
ная единица кон^тр^жтора. Но конструк
тора так в цех и. не паправллп. А отсут
ствие коиструктора тормозит дальнейший 
технический прогресс в цехе. Особеяшые 
затруднезгая испытывает цех, когда тре
буется изготовить оснастку к  тому или 
иному станку.

Коллектив цеха соревнуется за достой
ную встречу XX съезда К1КХ. Для того, 
чтобы мы могли уепеигао выполнить взя
тые обязательства, необходимо провести 
ряд организационно-технических мероприя
тий и, в первую очередь, модернизацию 
оборудования.

А. СОКОЛОВ, 
мастео инструментального цеха.

Нерегаенные задачи
В нашем цехе, за небольшим исключе

нием, оборудование старое. Поэтому у нас, 
как ни 'В каком другом цехе, в общем 
койшлексе меро(триятий, направленных на 
дальнейшее цовышение производительно
сти труда, сннжеаше себестошмости про
дукции и улучшение ее качества, основ
ное место должна занимать (иодерыизация 
станочного парка. Кое-что в этом направ
лении в цехе сделано. На крепежном уча
стке. который обеспеч5гва-ет крепежом все 
цехи завода, модершиировано значитель
ное ко.игчество токарных станков марки 
СОЗ. На стадЕках установлены шкивы боль
ших диаметров, это позволило увеличить 
скорость обработки деталей. Производи
тельность труда в результате модерниза
ции возросла на 25 —  30 процентов.

По нняциативе техполо>га цеха тов. За
лесского на одном из револьверных стан
ков установлен двухкулачковын пневмати
ческий патрон со сменными кулачками. 
Это позволило на^глого сократить вспомо- 
гателькое время. Раньше па стаяке за сме
ну обрабатывалось 150 —  170 кабельных 
жкронок, теотерь —  до 250— 260 штук. 
Увеличилась прошводительность при раз
резе труб. Вместо 150 —  170 раз(резает- 
ся до 300 труб в смену.

С установкой пнсвматическото патрона 
на станке, обрабатывающем корпуса вилки 
и (ко(робк1Н, събм иродукцш! увеличился па 
40 —  60 процентов.

Модсрниэагрован четырехшшгадельный 
фрезерный станогк. На этом станке уста
новлен ряд нневматичесжих нриспособле- 
ций, поэволяюигих упростить и ускорить 
установ1ку и съем деталей. Усовершенство
ваны резьбешарезной настольный станок и 
станож для накатки заводской маржи.

Но сделало еще очень мало. Это (Объяс
няется, в первую очередь, тем, что руко- 
'Водитеяи цеха, работники отдела главного 
мехажгка не уделяют должного внималия 
моде1рнизаци1и оборудования. Такое отно
шение к  модернизащйи щ ш во хи т  к  тому, 
что в цехе велики простоя станков, шю- 
язэодительшгость многих из них низка, не 
изжиты трудоемкие щюцессы тру.ха. Дав
но назрела необходтюсть установить на 
станке, производящем проточку и расточ
ку корпуса вилки, пневматический патрон 
со сменными ку.тачкалга. Устанешка тако
го патоо(на повво-тила бы о^)абатывать на 
стайке одновреметго две детали. В значи- 
телыюй мод-арнизации нуждается верти
кальный ревьбсша)реэяой станок. Этот ста
нок является «узким местом» в пахе. Око
ло него всегда окашивается большое ко

личество необработашнъгх деталей. Но РУ'̂  
ководители цеха не дрронятся его усовер
шенствовать.

Известно, что текстрсигная клиновая 
ременная передача, несомненно, прак
тичней плоскоременной, так как позволяет 
увеличить коэфицнанг трения, а  стало 
быть, и «(Юфйциент полезного действия 
станка. Перевод станков на текстроппую 
передачу не требует много времени и зна- 
тательных материальных затрат. Однако 
большинство ставков в цехе до сих пор 
работает на плоскоременных передачах. 
Но станки, переведенные на текстроп- 
ную ле1>едачу, имеют иногда вместо — 6 
рсогней 2 —  3. Это не пооволж'т рабочим 
применять передовые реииимы об«)а(м)ткя.

Да'Вяо назрел вопрос о модернизации пу
сковой аппаратуры. Пусямувая алларату1>з 
в большинстве случаев установлена в та
ких местах, где она мешам' (работать. - 
хуже обстоит дело на многоппгшгдельных 
станках. Здесь рабочий, чтобы не поте
рять времени, работая на одном пшиндсле, 
не отключает остальные. Это приводит в 
огромному перерасходу электроэнерпги я в 
преждейременному износу техники. Для 
того, чтобы щщежать неудобств и непроиз- 
во,тительных затрат, на .многошиипдельных 
станках слеп'ет устан«а$ить ножные пу- 
скат(хти. Установка ножной пусковой ан- 
па1>атуры позволит сэконшить сотня ки
ловатт-часов электроэнершги.

Большая и малая модернязация требуют 
в  себе постояшюго вютмашгя, четкого пла. 
тпгрова1Ния и учета пужд произвоидства. Не
обходимо направлять творчеезеую мысль 
инженерно-тесогачеекпх работников и ра- 
бочих-рапионализаторов в нужное р^хло, 
устранять «узкие места» производства при 
помощи .модернизапня. Но покча ни в це
хе, Ни в отделе главного механика нет 
плана матернизации оборудования.

Все это не может не вызвать законную 
тревогу за успех дальнейшей работы це
ха. Наш завод постоянно оснащается 
новой техникой. Но и.з этого не следует, 
что имеющееся «борудовапие должно 
эксплоатироваться без усовершенствова- 
пия.

Июльский П.лепум ПК КПСС ^-казал на 
•необходимость моде1 )Низащги оборудовадшя, 
ка:к на одно из вая;неГпиих 1ч:ловий даль
нейшего технического прогресса. Руково
дители цеха, работники отлегла главного 
мехайгика должны больше уделять внима
ния этому важному' делу.

В. ЧАНОВ, 
нормировщик цеха N: 2 .

Дело первостепенной 
важности

Лесная промышленность становится все 
более механизированной отраслью хозяй
ства. Ей отпускаются большие средства 
на техЕнческое оснащение, хозяйственное 
и  культурное стролггельство. На лесозаго
товках теперь работают сотнл высоко
производительных машин и механизмов.

В корне иэмени.тись условия труда на 
лесозаготовках. Теперь лесозаготовитель—  
это высококвалифицированный механиза
тор, владеющий современной техникой. 
Резко возросли заработки рабочих.

Улучшились жилищно-бытовые условия 
лбсоэа1х)товителей. Выросли новые благо
устроенные рабочие поселки в Молчанов
ском, Крпвошеииском, Тегульдетском и 
других районах. Расширилась сеть дет
ских яслей, школ, больниц, ку^тьту'рно- 
просветительных учреждений, коммуналь
но-бытовых и торговых предприятий. 
Многие поселки лесозаготовителей элек- 
трифицировалы и радиофицированы.

Улучшешге труда и быта рабочих лес
ной промышленности спосо^вовало за
креплению в леспромхозах тысяч рабо
чих, прибывших из Томской и  других об
ластей. Многие предприятия благодаря 
этому перешли на работу е постоянными

кадрами лесозаготовителей, не привлека
ют сезонников.

Лесозаготовители, давно работающие на 
предприятиях, получают вознаграждение 
за выслугу лет и «северные» надбавки. 
Они обзавелись личным хозяйством, живут 
зажиточно и культурно. Сотни рабочих, 
не имевших ранее квалификации, стали 
э.’юктропильщикамн, лебедчиками, тракто- 
ристашг, крановщиками.

О.дяако на некоторых пре.тпрпятиях лес. 
ной промышленности области велика теку
честь кадров. Факты показывают, что 
главной причиной этого является безза
ботное отношение хозяйственников в соз
данию бытовых и производственных усло
вий для рабочих. В Каргасокский леспром
хоз ежегодно приезжает большое количе
ство рабочих. Но, несмотря на это, на 
предприятии постоянно ощущается нужда 
в кадрах. За последние два года в этот 
леспромхоз прибыло 623 рабочих, а  вы
было за это время 440 человек. 
Это объясняется неудовлетворитель
ными жилищно-бытовыми н производст
венными условиями, бездушным отноше
нием администрации леспромхоза к нуж
дам и запросам рабочих.

Хорошо зная причину ухода рабочих, 
директор леспромхоза тов. Харитонов не 
сделал соответствующ1гх выводов. На ле
сопункте То.тларово, где живет 500 рабо
чих с семьями, дома требуют капиталь
ного ремонта. Но здесь еще не отремонти
ровано ни одного квадратного метра жи
лой площади. Такое же лол'ожение и на 
других лесозаготовительных пунктах. Не 
выполняется план строительства. 11з 31 
объекта по плану на Сангальском лесо
пункте построено лишь 7. На вновь орга
низуемом Еулеевском лесопунюге, который 
должен вступить в строй в октябре этого 
года, строител1лтво не ведется, нет ни 
рабочих, ли стройматериалов.

Текучесть рабочей силы объясняется 
еще и тем, что на ряде лесозаготовитель
ных предприятий плохо организован труд. 
Лесозаготовителям не создаются условия 
для вьшолпешгя и  перевыполнения норм 
выработки, и поэтч»!у' .з.трабогки их низки. 
В Калтайском леспромхозе, например, ра
бочие, занятые на погрузке леса, нередко 
ходят без дела.

Руководители некоторых леспромхозов 
■допускают нарушения закона о труде и 
заработной плате. На этой почве возника
ют конфликты. Рабочие Каргасокского 
леспром.хоза часто жалувяся на непра
вильную выплату зарплаты в судебные 
органы и другие инстанции. Они имеют 
на это все основания, так как' руководи
тели леспромхоза не обращают внимания 
на законные претензии рабочих. Вот при
мер. Рабочий тов. Аландша в  декабре 
1954 года об!ратился с жалобой в лес

промхоз: е>гу незаконно отказа.ти в выда
че отпускных. Этот вопрос можно было 
решить в леспромхозе, но разбор жалобы 
затянулся до апреля этого года. Дело за
кончилось, как и можно было ожидать, 
вмешательством прокурора.

Все эти факты ев1гдетельствуют о том, 
что руководители отдельных леспромхозов 
заботу о рабочих считают второстепенным 
делом. Только политической незрелостью 
фаботннкув, возглавляющих ирочгзводство. 
можно объясшгть такое положение.

о недостатках в организации труда и 
быта лесозаготовителей знали в Каргасок- 
ском райко.ме парт^ги, но пршщтаиальной 
оценки! полойгению дс.т не дали.

Нужно создать обстановку нетерпимо
сти ко всяким проявлениям беспечности и 
бюрократизма в этом важном деле.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем постанов.1 сни1[ о мерах по коренно
му у,тучшеш!го работы лесозаготовитель
ной промышленности поставили перед ру
ководителями лесозаготовительных тре
стов н леспромхозов ответственную задал 
чу —  переустроить предприятия сезонно
го действия в предприятия круглогодовой 
работы. Непременным услО'Влем для вы
полнения этой задачи является создание 
и закрепление кадров постоянных рабо
чих в леспромхозах. А чтобы добиться 
этого, надо, прежде всего, создать лесоза
готовителям хорошие производственные я  
культурно-бытовые условия.

Н. БРОВКИН, 
заведующий отделом организованного 

набора рабочих Томского облисполкома.
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На X сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Заседание Генерального комитета
НЬГО-ЯОРК, 22 сеття^ря. (ТАОС).

21 сентября состоял-ось ааоедаэже Гене
рального HOMBTCfra, который юлжен при
нять рекюмендации Генеральной А'ссамбл-ее 
об утверждении noBecTKE дня X сессии и 
распределить воотросы по ее комитетам.

Генеральный комитет одо-брил часть по
вестки ДЕЯ, в которой содержится 68 
згунктоэ. Одним из важнейших пунктов 
повестки является доклад ком;иссии ООН 
по разоружению по 'вопросу: «Регулирова
ние. ограничение н соразмерное сокраще
ние всех вооруженных сил и всех воору
жений. О заключении м^еждународной кон
венции (договора) по вопросу о сокраще
нии вооружений д  запрещении атомного, 
водородного и других nmOB оружия мас- 
coiBoro уничтожения».

На сессши будет обсужден также доклад 
гене(рально1го сенфетаря ООН о междуна
родной конферепции по мирному использо
ванию атомной энергии, которая состоя
лась в Женеве 8— 20 августа.

Генеральный комитет решил рекомен
довать Генеральной Ассамблее включить 
в Еювестку дня сесснп вопросы о помощи 
слаборазвитым в экономическом отношении 
странам,, о расовой дискриминации в 
Юж:но-Африканском Союзе, о песамоупрагв. 
дяющихся территориях и  другие.

Затем Генеральный комитет перешел к 
об(?5'ждшшо вопроса о включеяжи в  пове
стку дня X сессии вопроса о Кшре, пред
ложенного делегацией Греции.

Представптель Алглия Натгинт ш ету - 
Еил против включения этого пункта в 
повестку ДЕЯ, обвинив Грецию в «под
стрекательстве населения Кипра к  беспо
рядкам и насилию».

Представитель Греции Мелас, отвечая 
Натгингу, подчеркнул, что греческое на
селение йипра требу-ег права на самооп
ределение и что Грепия вносит этот воп
рос в ООН, поскольку население Кипра не 
представ.тено в ООН.

npOTiiiB включения вопроса о Кипре

вители США, Франции. Новой Зеландии, 
Норвегии и  чанкайшлет.

Выступивший затем представитель Скь 
ветского Союзе  ̂ В. В. Кузнецов настаивал 
на включеини в повестку дня Ассамблеи 
вопроса о Кипре. Дискуссия в комитете, 
сказал Кузнецов, показала, что этот во
прос заслуживает самого серьезного вни
мания и  должен быть рассмотрен на дан
ной сессии ООН. В соответствии с Уста
вом ООН компетентна расяйютреть этот 
вопрос и  дать свои рекомендации, что бу
дет щюсобствовать поднятию авторитета 
ООН.

Как известно, напомнил Кувнецо®, в 
повестку дня IX сессши Генеральной Ас
самблеи был включен вопрос под назва
нием: применение в населению острова 
Кипр принципа равноправия народов и  нх 
права на самоопределешже. Делегация 
С(Х)Р голосовала за это предложение. Со
бытия прошлого года нокаэали, что ООН 
должна еще внимательнее разобраться в 
этом вопросе. Обстановка в этом районе 
осложнилась, а  отношения между некото- 
рьЕми странами стали еще более напря
женными. Это показывает, что -вопрос о 
Кипре должен быть включе® в повестку 
дня сессии.

За включение вопроса о Кипре в пове
стку дня Ассамблеи голосовали представи
тели СССР, Польши. Мексики и Египта; 
против —  семь делегаций, в том числе 
делегации США, Англин и  Франции. Че
тыре делегации при голосовании воздер
жались, в том числе делегации Таиланда 
и  Эфиопии.

Следующее за)седание Генерального ко
митета состоится 23 сентября- 

V
21 сентября глава делегации СССР на 

X сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
В. М. Молотов встретился с министром 
иностранных дед и главой делегации 
Югославии К. Поповичем и имел с ним

повестку дня сессии высказались предста- беседу.

Прием В. Пиком Правительственной делегации 
ГДР на переговорах в Москве

БЕРЛИН, 22 сентября. (ТАОС). По со
общению а1ге<нтства АДН, президент Гер
манской Демократической Республики 
В. Ник принял вчера возвратившуюся из 
Москвы Правительственную делегацию 
ГДР во главе с премьер-министром 0. Гро
теволем. Нремьер-шнистр Сгго Гротеволь, 
заз1еститель премьер-министра 0. Нушке и 
заместитель премьер-мши-стра и первый 
секретарь ЦК СЕНТ В. Ульбрихт доложи
ли президенту о ходе и результатах пере
говоров между Пранитедьствезшыми деле
гациями ГДР и СССР. Они подчеркнули 
дух дружбы II взаимопошгманпя. царив- 
«1ЙЙ пп время переговоров, и отметили ис- 
торичеокое значение заключенного Догово. 
ра об отношениях между Советским Сою
зом и Германской Демократической Рес
публикой.

Президент В. Ник поблагодарил ч-тенов 
Иравительствешюй делегации за подроб
ный отчет о переговорах и о заключении 
договора с Советским Союзом. Договор об 
отношекИ'ЯХ между Германской Демократи. 
ческой Республикой л  Союзом Советских 
Социалистических Республик, сказал пре
зидент, имеет поистине историческое зна
чение. Он кладет начало новому этапу в 
развитии нашей республики и в ее поло
жении в  мире. Зто —  договор, который 
основывается на принципах полного рав
ноправия, взаимного уважения суверени
тета и невмешательства во внутренние 
дела.

Договор определяет, продолжал прези
дент В. Пик, что Германская Демократи
ческая Республика свободна в принятии 
решений по вошросам своей •внутренней и 
внешней политики, включая отношения с 
Германской Федеральной Республикой.

Свободное германское государство рабо

чих и  крестьян, сказал далее президент, 
использует полученную свобо:ду действий 
как во внутриполитическом, так и во 
внешнеполитическом отношениях для то
го, чтобы всеми силами способствовать 
обеспечению мира в Европе и  достижению 
взаимопонимания между немцами.

Говоря о стремлении немецкого народа 
К скорейшему заключению мирного до
говора со всей Германией. В. Пик под
черкнул, что ратификация парижских со
глашений воспрепятствовала заключению 
такого договора. Парижские соглашения 
привели к ремштитаризащш Западной Гер- 
>[а!ки!и при господстве прежних герман
ских империалистов, ввергнувших наш 
народ во вторую мировую войну. Париж
ские соглашения привели также к  'Вклю
чению Западной Германия в агрессивный 
военный блок. При таком п-оложении, ска
зал президент, мирное —  договорное —  
урегулирование для всей Германии может 
быть осуществлено лишь при условии 
обеспечения мира в Европе путем созда
ния системы коллективной безопасности. 
Заключенный в Москве договор действи
тельно сл^'жит делу обеспечения мира в 
Европе и тем самым будущему воссоедине
нию Германии, что должно являться в 
первую очередь делом самих немцев.

Президент В. Пик полЫ'Остью одобрил 
результаты пероговоров Прапительствеиной 
делегации ГДР в Москве.

В заключение он побла1Годарил членов 
Правительственной делегации, выразил 
сердечную благодарность Правительству 
Советского Союза в связи с результатами 
московских переговоров л подчеркнул, что 
эти переговоры еще больше укрепнти 
братскую дружбу между немецким народом 
и народами Ск>ветского Союза.

Помощь Советского Союза населению США, 
пострадавшему от стихийного бедствия

В результате недавно имевшего место 
наводнения в СоеД'Иненных Штатах Аме
рики пострадало значительное количество 
населеяяя. Осс^еяяо тяжелыми последст
вия Еаводнения были в штатах Пенсиль
вания, Коннектикут, Нью-Джерси, Ыасса- 
чузетс, Нью-Порк. Имеются жертвы среди 
населения.

Различные организации ряда страл сде
лали взносы в фонд помощи населению 
районов, л-острада.вших от наводнения.

Председатель Исполкома Союза обществ 
Красного Креста и  Красного Полумесяца 
СССР профессор Г. А. Митерев направил 
президенту Амершанското Национального 
Красного Креста г-ну Банкеру телеграмму 
следующего содержания:

«Президиум Исполнительного Комитета 
Союза обществ Красного Креста и  Красно
го Полумесяца Союза (ХР от имени мил- 
ли-ОЕО® членов общесТ|В выражает глубокое 
сочувствие народу Сое.гяне»нных Штатов 
Америки по случаю стихийного бедствия, 
постигшего северо-восточные районы стра
ны. В целях облегчения участи населения 
этих районов Исполнительный Комитет 
Союза обществ Красного Креста и  Красно
го Полумесяца СССР выделил 100 тысяч

рублей и просил ВремкЕШОго Поверенного 
в lejax СССР в США передать указанную 
сумму в Ваше распоряжение на оказание 
гохмопщ пострадавшим».

21 сентября с. г. Бре.менный Поверен
ный в делах СССР ® (ЗША С. Р. Стрига- 
но® посетил президента Американского 
Национального Красного Креста г-на 
Эллсуорта Банкера, выразил сочувствие 
народа СССР народу Соединенных Штатов 
Америки в связи с постигшим его стихий, 
ным бедствием и от жмени Исполкома 
Союза обществ Красного Креста и Красно
го Полумесяца СССР вручил чек на сум
му 100 тыс. рублей, выделенную Пелол- 
комом на оказание помощи поетрада.вшпм.

Г-н Банкер выразил от имени Амери
канского Национального Красного Креста 
глубокую благодарность советскому народу 
за его великодушие и указал, что сказан
ная помощь будет иметь большое значе
ние для населения, пострадавшего от на
воднения.

При аручениш чека присутствовали ш -  
це-презщенты Амернканского Националь
ного К р ^ о г о  Креста гг. Вильсон и  Итон, 
а  также иредставшеля печати.

(ТАСС).

Соглашение о товарообмене между советскими 
и шотландскими кооперативными организациями

ЮНДОН, 22 сентября. (ТАОС). Вчера в 
Лондоне в результате успешных перегово
ров между представ!ителями Центрального 
союза потребительских обществ СССР 
(Центросоюза) и  дготландского кооперати®. 
ного общества оптовых закутюк было под
писано соглашетиге об установлении това
рообмена между советскими и шотландски, 
ми кооператиЕиш>ги организациями. В со
ответствии с сог.ташенпем советские ко
оперативы будут поставлять пшеницу в 
обмещ на шерстяные ткани, производимые 
шотландскими кооперативами.

Соглашение подписали член правления

Центросоюза А. Любимов и  председатель 
шотландского кооперативного общества 
оптовых закупок Джон Дэвщсоя.

При подписании соглашения г-н Дэвид
сон выразил гду^кое удовлетворение ’по 
поводу уста1Ш>вления дружественных дело
вых связей между советскими и шот.танд- 
свими кооперативами. Развитие таких 
связей, сказал он, будет способствовать 
укреплению дружественных деловых отно
шений между Великобританией и  Совет
ским Союзом, что це.тиком и  полностью 
отвечает принципам междушаро1дного ко- 
«перативиого движения.

Соглашения, направленные на решение 
германской проблемы

БЕЛГРАД, 22 сентября. (ТАСС). Юго- 
сла1ВК5кая «Беюба», комментируя Договор об 
отноп1енлях между Советским Союз(»1 и  
Германской Демократической Республикой, 
пишет, что «этгог актом Восточной Герма
нии предоставлено право самостоятельно 
решать вопросы своей внутрешмй и 
внешней полижкя, следовательно, и во
прос о своих отношениях с Западной Гер
манией».

«Переговоры в Москве с Западной Гер
манией Н затем с Восточной Германией,—  
пишет газета, —  а также заключенные с

ними соглашения относятся к чИ'Слу дип
ломатических действий, направленных на 
решение германской проблемы... Предо
ставлением Восточной Германии суверени
тета завершена целая фаза в развитии 
герман-ской проблемы».

«Ворба» считает, что теперь «два гер
манских государства будут, по всей веро
ятности, прилагать реальные усилия к 
нормализации взаимных отношений, чтобы 
СВ0Ш1 сближением облегчить решение про
блемы объедашения. Зтот процесс, во вся
ком случае, следует стимулировать».

Заседание бюро Международной федерации участников 
движения сопротивления (ФИР)

С 24 по 27 сентября в Будапеште бу
дет проходить очередное заседание бюро 
Мсж^туио1ро,1НоГг фетерацпн участников 
движения сопротивленшм (ФПГ).

Бюро ФИР обсудит следующие вопросы:
1. Деятельность и задачи федерации в 

деле ослабления международной^^ напряжен, 
ности, обеопечекня европейской безопас
ности и укреп-тения мира.

2. Созыв в октябре с. г. международ

ной конференции по вопросам законода
тельства я  прав борцов сопротивления.
^ 3 .  Социальная деятельность федерации.

4. Создание международной премии со- 
противлеияя.

Для участия в заседании бюро Между
народной федерации участников движения 
сопротивления 23 сентября из Москвы в 
Будапешт выезжает советский представи
тель. вице-председатель ФИР А. С. Гун- 
доров.

к  положению на Кипре
ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). По со

общению лондонского радио, на Кипре, в 
районе к юго-западу от 'Никозии, цроизо- 
шло столкновение английских войск и по
лиции с местными жителями, которые 
устроили демонстрацию «под аытиантдий-

скими лозунгами». Войска п  по.жция от
крыли огонь по демонстрантам л ранили 
одного из них. в  этом районе введен ко- 
ивнда(нтский час.

Английские сол.таты ж полиц'ейские па
трулируют ряд районов острова.

Безработица в Дании
КОПЕНГАГЕН, 23 сен ттря. (ТАОС). 

Ссылаясь на данные государственного 
статистического департамента, газета 
«Ланд ог фольк» ншиет, что в Дании 
растет безработица. К концу августа было

зарегистрировано 31.152 безработных, на 
8 тысяч больше, чем в то же время  ̂ в 
1954 году. За первую половину сентября 
число безработных возросло до 38.315 
че.товек.

Забастовочное движение во Франции
ПАРПЖ, 22 сентября. (ТАСС). Авто

номная федерация работников железнодо
рожного транспорта решила сегодня в 17 
часов начать 24-чаоовую забастовку. (Сле
дует отметить, что эта федераадия откло
нила яреоложение о единстве действий, 
cAt!,TaaEoe профсоюзной организацией же- 
лалнодорожн-иков. входящей во Всеобщую 
конфедерацию труда (ВКТ). ВКТ опубли
ковала коммюнике, в котором призывает 
железЕодорожшгков, чтобы они еа.ми на 
местах определили формы дальнейшей 
борьбы за улучшение своего экономическо. 
го положения.

Вчера в Париже перед здашгем дирек
ции национализированного общества 
«Эл-ектрисаш де Франс» состоялась массо
вая демонстрация, в  которой участвовали 
тысячи рабочих электростанций и газо
вых заводов, требующие увеличения зар
платы.

40-тысячная демонстрация трудящихся 
состоялась вчера также в  Нанте. Она бы
ла проведена по призыву ВКТ, «^Юрс ув- 
риер», ФКХТ и других профсоюзных объ

единений. В демонстрации участвовали 
рабочие судостроительных верфей и ме
таллообрабатывающих предприятий, доке
ры. работники вокзала, почт и телегра
фа, продавцы магазинов. Демонстра1нты 
выража.1 д решимость, несмотря на репрес
сии со стороны предпринимателей, продол
жать борьбу за удовлетворение требований 
ра^чих и служащих об улучшении их 
материального положения.

Как сообщает газета «Юманнте». адми
нистрация судостроительной 'верфи «Меди- 
теране» в Гавре объявила докауч, в ре- 
зультхоте которого с сегодняшнего утра ос
таются без работы тысячи трудящихся.

Бюро ВКТ опубликовало заявлешле, в 
котором призывает французских рабочих 
выступить в поддержку бастующих, а 
также всех рабочих и  служащих, которые 
остались без средств к существованию в 
резу'льтате закры'тия предприятий. В за
явлении БЕТ говорится, что только в  ме
таллообрабатывающей промышленности 
пострадали от локаутов 25 тысяч чело
век.

Забастовочное движение в Англии
ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). По со

общениям печати, докеры нескольких аиг. 
лийских портов, объявившие забастовку в 
знак протеста против увольнения двух 
портовых рабочих, добились удовлетворе
ния своих требований.

Лоцдонсасие газеты сообщают о новых 
забастовках на ряде предприятий страны.

Так, «Дейлл экспресс» отмечает, что ты 
сяча рабочих, занятых на стронтельстае 
атомной установки в Колдер-Холле, заба
стовала во второй раз на протяжении это
го месяца. Рабочие авпастро1ительных за
водов Англии приняли решение оказать 
финансовую поддержку 2.500 раб(шим за
вода реактивных самолетов в Блэкпуле, 
бастующим уже в течеаше десяти дней.

Обострение греческо-турецких отношений
в  Греции обсуждается вопрос о выходе из НАТО

АФПНЫ, 22 сентября. (ТАСС). Недав
ние антигреческие погромы в ряде турец
ких городов, организованные турецкими 
реакционными элементами, привели к рез
кому обострению греческо-турецких отно
шений.

В связи с этим государственный секре
тарь США Даллес, опасаясь за судьбу во
енных блоков, в которых участвуют Тур
ция и Греция, обратился с лослаашем к 
нремьер-мшгвстрам обеих стран. В этом 
послании Далл-ес призывал «отбросить в 
сторону причины, порождающие разногла
сия. и незамедлительно восстановить e.inH- 
ство с€®еро-атлантического сообщества».

Премьер-министр Турции Мендерес в 
своем ответе Даллесу выразил сожаление 
по поводу «событий 6 и 7 сентября» 
(дЕи, когда имели место в Турции анти
греческие погромы. —  Ред.). Мендерес 
заверил Даллеса в верности Турдаш Севе
ро-атлантическому союзу п упре-кнуд Гре
цию в том. что она отказалась участво
вать в  маневрах НАТО.

Премьер-министр Греции Папагос в 
своем ответе указал на враждебность к 
Греции со стороны турецких правящих 
кругов и  подчеркну.1 , 'iro греческое пра
вительство «на законном основании ожи
дает возмещения материального и мораль

ного ущерба, понесеиного Грецией, однако 
турецкое правительство еще ничего не 
сделало для того, ^ггобы стало возможным 
восстановление взаимного доверия между 
обеими cтpaнa^ш».

«Я убежден, —  заявляет Папагос в заг 
ключекие, —  что вы утаете все вышеиз
ложенное и поймете, что восстановление 
духа сотрудничества в рамках западного 
союза в значительной часта зависит от 
УСИЛ1ИЙ и 'Инициативы Турции».

АФЙНЬ1, 22 сентября. (ТАСС). Как со
общает газета «Акрополис», вчера на заг 
седантаж греческого совета министров об
суждался вопрос о внешней политике 
страны. «Начальник генерального штаба 
национальной обороны Довас, —  сообщает 
газета, —  информировал совет министров 
о технической стороне проблем, которые 
неизбежно встанут, если правительство 
решит, чтобы Греция вышла из НАТО и 
Балканского союза».

По сведениям газеты, «большинство 
'ИОНОВ совета министров высказалось за 
выход Грецш! из НАТО при определенных 
условиях. Однако вечером министр оборо
ны Канеллопу'лос заявил журналистам, 
что выход Греции из НАТО не рассматри
вается как вероятная возможность. Этот 
вопрос рассматривался советом министров 
с теоретической стороны».

Окончание международного шахматного 
турнира в Гетеборге

ГЕТЕБОРГ, 22 сентября. (ТАСС). Се- 
годня вечером состоялось доигрывание 
двух неоконченных партий последнего ту
ра. Быстро закончилась партия Фуде- 
рер —  Пахман. Жертвой ладьи Пахмал 
добдшея победы. Партия Унцикер —  Гел
лер закончилась вничью.

Окончательные итоги турнира таковы: 
гроссмейстер Бронштейн —  15 очков, 
гроссмейстер Керес —  13,5, мастер Пан
но —  13, гроссмейстер Петросян —  12,5,

гроссмейстеры Геллер и Сабо —  по 12, 
гроссмейстер Пнльник, .мастера Спасский и 
Филип —  по И  очков. Занявише первые 
9 М'ост получают право па участие в тур
нире претендентов « а  первенство мира. 
Далее следуют Иливицкий и Нахман —  
по 10,5 очка, Найдорф и Гимар —  по
9.5, Фудерер и Рабар —  по 9. Унцикер—
8.5. Штальберг и Бисгайер —  но 8, Сли
ва, Дошгер и Медина —  по 5,5 очка.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по Томской области 24 сентября ожи
дается переменная облачность, по запад
ным районам области слабый дождь, на 
остальной территории — без осадков.

ветер восточный, 3—7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью — 1° 
мороза — 4° тепла, днем—6®— 11® теп
ла. На поверхности почвы заморозки.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького. 24
оентя^я — новый художествеиный 
фильмч:пектакль «На бойком месте». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30. 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30 Для детей—цветной фильм 
«Таинственная находка». Сеанс в 9 ча
сов утра.

Клуб имени Сталина. 24 сентября — 
«На бойком месте». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 24—25 сентября — «Газовый 
свет». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,
6- 30, 8-30, 10-30. Малый зал — «Гас
парове». Сеансы: 2, 4, 6, 8, 10. В 10 
и 12 часов дня — «Золушка».

Кинотеатр в городском саду. 24—25 
сентября — новый художественный 
фильм «Они знали Маяковского». С 
фильмом демонстрируется художествен
ный журнал «Приключения с пиджаком 
Тарапуньки». Сеансы: 1-30, 3, 4-30, 6,
7- 30, 9 часов.

ЦИРК
Цирк работает последние 10 дней. 

Первые гастроли укротителя Александ
ра Капитанова.

Требуются на постоянную работу: 
электромонтеры, стршпельные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок. 4, управление горэлектросетей, 
отдел кадров.

2 — 1

Ч Г О ^ С К А О  С Т У Л И й

24 сентября. 20.00. Документальный 
фильм «Советская Бурят-Монголия». 
21.00. Французский художественный 
фильм «Фанфан-тюльпан». Выступление 
инструментального квартета Гастроль- 
бюро в составе Евг. Рохлина, Эд. Элоя. 
на, Влад. Сафонова и Бор. Хованского.

25 сентября. 19.00. «Исто1»1я малень
кого Мука». 20.30. Художественный 
фильм «Случай с ефрейтором Кочетко
вым».

27 сентября. 20.00. Документальный 
фильм «Советская Кабарда». Новый ху
дожественный фильм.

28 сентября. 20.00. Документальные 
фильмы «Песня молодости», «Китай
ский цирк».

29 сентября. 20.00. Сельскохозяйст
венные фильмы: «Кормовые и бахчевые 
культуры». 20.55. «Колхоз высоких уро
жаев».

Томский государственный педагогиче
ский институт объявляет конкурс на за
мещение вакантной должности доцента 
по истории древнего мира.

Срок конкурса — 15 октября 1955 г.
Заявления нащэавлять по адресу: 

г. Томск, улица Киевская, 60, педин
ститут.

Артель «Художественный промысел» 
продает костюмы для участников худо
жественной самодеятельности.

Обращаться; г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 27.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н ТО Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 24 сентября выпускает на экраны новый художественный фильм-спектакль

ОНИ З НЛЛИ МАЯКОВСКОГ
Р О Л И  И С П О Л Н Я Ю Т :  Владимира Маяковского — народный артист СССР Н, Черкасов, 
Иннокентия Хромова—заслуженный артист РСФСР Н. Вальяно, Алеши Синяева—И. Горбачев, 

Александра Усикова—Г. Соловьев, Юрия Бабкина—А. Козловский и другие.

О

Кемеровская межобластная курортная контора принимает заявки от 
профсоюзных организаций, промышленных предприятий и колхозов на 
п;шновое предоставление амбулаторных санаторно-курортных путесок 
на курорты системы Министерства здравоохранения СССР.

Заявки принимаются с 15 сентября по 10 октября 1955 года. Органи
зации. не подавшие заявок в установленный конторой срок, не будут вклю
чены в план организованного обес'печения путевками на 1 9 ^  год.

Адрес: г. Кемерово, улица Советская, 116, телефон 17-97. ^ ^

Томскому манометровому заводу тре
буются на постоянную работу: инжене
ры и техники-технологи, инженеры и 
техники-конструкторы, рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68, отдел кадров. 2 —2

Заготуправлению Томского облпотреб
союза требуются: товароведы и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
8, телефон 25-84.

2 —2

Артели «Текстильщик» 
опытный кассир-счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
зе, 97, отдел кадров.

требуется 

Фрун- 

3 —1

Типографии Jvfe 1 требуется подсоб
ный рабочий в цех.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 47, к директору.

2 —2

Швейной фабрике № 5 на постоян
ную работу требуются: шофер, грузчики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров.

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
механик по ремонту и эксплоатации ав
томашин, слесарь по ремонту и экспло- 
атацин отопления, кладовщик и началь
ник снабжения.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 49, отдел кадров.

2 —2

Томская пристань заключает с клиен. 
турой города договоры на перевозку 
гравия На сентябрь — октябрь месяцы. 
Погрузка гравия на автомашины клиен
та пристань производит своими средст
вами.

Обращаться: г. Томск, Совпартшколь. 
ный переулок, 3, товарная контора, те
лефон 26-51, добавочный 43.

3—1

Артели «Обозостроитель» требуются: 
каменщики, штукатуры, печники, рабо
чие в цехи, подеревщикн, колесники, 
подсобные рабочие, учетчик, слесарь. 

Обращаться: г. Томск улица Кривая,
8.

2 —2

Требуется старший бухгалтер на са- 
моогоятатьный баланс, знакомый с тор
говым учето.м.

Обращаться; г. Томск. Набережная 
р. Ушайки, 8, база «Главторгодежда».

Артели «Художесггвелгаый промысел» 
требуются: сторож, истопник.

Обращаться: г. Толюк, Коммуниста-
ческий npocffieiKT, 27.

Областной отдел здравоохране
ния с приско1^ием извещает о 
преждевременной смерти врача 
молчановской райбольницы

МАЙКОВОЙ 
Полины Христофоровны

соболезнованиеи выражает 
семье покойной.

Томскому шпалопроггиточному заводу 
на постоянную работу требуются: де
журные электромонтеры, опытная дело
производитель-машинистка.

Обращаться; г, Томск, улица Трудо
вая, 20, отдел кадров.

2 —2

Гр-н Хвостиков Сергей Григорьевич, 
проживающий в г. Томске, улица Си
бирская. 34, кв. 8, возбуждает цс;ю о 
разводе с гр-кой Хвоотиковой Магдали
ной Александровной, проживающей в 
г. Томске, улица Сибирская, 34, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

37-
Адрес рсдакики: гор. Томск, просо, им. Л 
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